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FECHA: Enero 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mujer policía la libró” 

 “Sea adueñan alcaldesa y su familia de carretera” 

 “PRD va por 100 mil votos del Panal: Pedraza”  

 “Este año arranca el IPN en Hidalgo”  

 
“Comienza el IPN clases en agosto”  

 
“30 ex alcaldes “en capilla” costosa morosidad”  

 
“Politécnico Nacional, una institución de prestigio” 

 “Deben Islas y Noble rendir cuentas al Congreso: PAN” 

 “Inicia primera etapa de ciudad del conocimientos con 120 mdp”  

 
“Pide FCH frenar la crisis europea” 

 
“Destina millones Moreno a imagen”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD va por 100 mil votos de panalistas: El precandidato a senador de la República por el PRD, Isidro 

Pedraza Chávez, adelantó que su partido se acercará a las estructuras del Partido Nueva Alianza (Panal) para captar los 

más de 100 mil votos que este instituto tiene en Hidalgo, luego de que los panalistas rompieran acuerdos de alianza con 
el PRI. De cara a los comicios del 1 de julio próximo, el aspirante al Senado sostuvo que tejerán acuerdos con panalistas, 

así como perredistas y priistas que no comulgan con los precandidatos de sus institutos políticos, para reunir más votos.  
Para Hidalgo, detalló Pedraza Chávez, el Panal tiene un capital político de más de 100 mil votos, según las elecciones 

pasadas a presidentes municipales.  “En Hidalgo para nosotros el Panal significan cerca de 100 mil votos que tienen 
reflejados en la pasada contienda electoral y eso debilita las aspiraciones de aplanadora que tiene y ayuda para que 

nosotros podamos conseguir más votos”, sostuvo el perredista.  Aunque no se puedan realizar alianzas de manera oficial 

ante organismos electorales, el perredista indicó que lo único que pueden hacer es tejer acuerdos de facto con el Panal, 
“es un partido que de alguna manera tiene presencia en regiones del estado y valdría la pena hacer acuerdos políticos 

con ellos”.  “Yo tengo interés en sumar en mi precandidatura a abstemios que nunca han participado en política, a 
priistas resentidos, a panistas que no se sientan representados por sus candidatos, a panalistas porque soy del gremio de 

los maestros, e intentaré acercamientos con los partidos”, agregó Pedraza Chávez. Incluso aseveró que la lideresa del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ha mostrado su interés por apoyar a Andrés Manuel López Obrador, 
precandidato a presidente de la República, en las elecciones presidenciales, tras separarse de su alianza con el Partido 

Revolucionario institucional (PRI).  “Escuche que la maestra (Elba Esther Gordillo) decía que ella coincidía con la 
plataforma de Andrés Manuel López Obrador; si el candidato es AMLO y hay una plataforma que vamos a suscribir varios 

de nosotros somos precandidatos con vertientes de lucha social y con una plataforma coincidente con la de AMLO y 
podremos lograr acercamientos con Panal más no acuerdos”, finalizó. Claves No buscan aliados • La víspera, la 

dirigencia del Partido Nueva Alianza en Hidalgo negó que busca una alianza de facto con los precandidatos a senadores y 
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diputados federales de otros institutos políticos. • El presidente estatal del Panal, Heriberto Martínez Santiago, declaró 

que tras la ruptura de la coalición con el PRI, su partido prepara el escenario electoral para competir con candidatos 

propios. • “Considerar que sea algo de facto no está en la agenda porque necesitamos definir quiénes somos nosotros, 
nuestra propia autonomía de principios y estamos estableciendo que estamos en esta forma de considerar esa 

oportunidad. “, sostuvo. (Misael Zavala página 11) 

Milenio-Aspirantes perredistas esperan la fecha para el debate interno: A pesar de una propuesta de debate al 
interior del PRD con sus precandidatos al distrito VI de Pachuca, los aspirantes aún esperan a que se designe la fecha 

que estaba presupuestada para el 30 de enero.  Francisco Patiño Cardona, precandidato del PRD y uno de los principales 
promotores de la confrontación de ideas, declaró que los demás candidatos dan largas en este tema y les falta voluntad 

para poder concretar este acto que podría ser público y organizado en una universidad en Pachuca.  “Falta voluntad de 
algunos actores, de parte nuestra ha habido voluntad, hemos ido a dos reuniones que se han realizado en el secretariado 

estatal del PRD”, sin embargo “nunca se pueden juntar los representantes de los cinco precandidatos a diputados 

federales por el distrito de Pachuca”, indicó.  El perredista reiteró que un debate es el mejor ejercicio que hay para poder 
despertar interés en la opinión pública hacía las mejores precandidaturas y “la mejor forma democrática para llegar a ser 

electo como candidato que compita en las elecciones federales del 1 de julio”.  De un principio, los precandidatos 
perredistas a diputados federales por el distrito VI que aceptaron el debate fueron Edith Ibarra, César Lemus, Francisco 

Patiño Cardona y Tonatiuh Herrera Gutiérrez, quienes acordaron como fecha el 30 de enero a las 9 de la mañana y la 

sede sería la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el Centro Hidalguense de Estudios Superiores 
(CENHIES) o el Tecnológico de Monterrey campus Hidalgo. “Es la mejor manera de posicionar a esos candidatos de 

izquierda en el distrito de Pachuca, eso es lo que queremos, pero creo que independientemente de llegar a un acuerdo 
me atrevo a decir que debate habrá sea con uno o dos aspirantes, pero no será en la modalidad propuesta en redes 

sociales”, indicó Patiño Cardona.  Ante la dirección estatal del PRD, los precandidatos acordaron llevar un documento a la 
delegación del secretariado estatal del sol azteca. (Misael Zavala página 11) 

Crónica-confía Sosa que ruptura PRI-Panal posibilite victoria del PAN: Tiene amplias posibilidades el PAN de 

ganar la diputación federal en Tulancingo, luego de que el PRI y Nueva Alianza rompieron sus acuerdos, aseveró el 
legislador Damián Sosa Castelán. El panista manifestó que el Distrito IV está definido por el blanquiazul, ya que sus 

actividades son de respeto y resultados. “A pesar de que el PRI y Panal mantenían una coalición en la zona, es clara la 

simpatía social hacia nuestros candidatos”. Agregó que con el rompimiento se abren las posibilidades de ganar de forma 
contundente dicho distrito. “Los panistas no esperábamos que fractura la alianza, pero esto ayuda mucho más al PAN a 

consolidar el trabajo electoral en la región”. Subrayó que en la política no deben tenerse excesos de confianza, por ello 
debe existir mayor esfuerzo y esta ruptura avala el triunfo. Aclaró que será en marzo cuando defina su separación de la 

diputación local, “para no entorpecer las actividades legislativas que se reiniciarán a partir del 01 de abril y darle la 
oportunidad al suplente, Pedro Hiram Soto”. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Preparan “camino” Fayad y Penchyna: Anoche fueron aprobadas de manera oficial las precandidaturas de 

Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub al Senado, durante la sesión de la Comisión Nacional de Procesos Internos 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Esta mañana, mediante un desayuno con los medios informativos, la 

fórmula pondrá en marcha sus actividades de precampaña que contempla actividades de acercamiento hasta el día 14 de 

febrero. Una día después de esa fecha se formalizarán sus candidaturas durante la Convención de Delegados que se 
celebrará en la sede priista estatal. Entrevistado por la noche, Fayad Meneses informó que se encentra contento por 

haber obtenido la ratificación de su registro como precandidato y anunció que ya cuentan con una agenda, que 
contempla la visita a distintos puntos del estado para reunirse con la estructura priista. El diputado federal informó que 

durante esta semana, en trabajo continuo con David Penchyna, diseñaron un plan que arranca con una visita a Mineral 

de la Reforma y luego a Mineral de Monte, lugares en donde sostendrán reuniones ya pactadas. Además, dijo, realizarán 
recorridos por toda la entidad, para reunirse con la estructura tricolor y dar a conocer la forma en que llevarán a cabo sus 

campañas formales, además de plantear el mecanismo de acercamiento para que los priistas puedan plantear sus 
inquietudes. Fayad Meneses informó que todos los trabajos que realicen durante esta precampaña sólo estarán dirigidos 

hacia las bases priistas y será después del 15 de febrero cuando lleven sus propuestas a la ciudadanía en general. 
(Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Se necesita transformar al país: Pedro Porras: Para transformar la situación actual del país y del estado es 

necesario impulsar y dar mejores herramientas legales a los rubros educativos, de salud, seguridad y el impulso al 
campo, consideró Pedro Porras Pérez, precandidato a diputado plurinominal del PRD. En este último tema, que ha 

impactado seriamente al estado y principalmente a la zona norte del país, señaló, se deben garantizar realmente los 

apoyos y la producción del campo a través de una ley. En los últimos dos sexenios al mando del PAN, no se han dado las 
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suficientes herramientas para sacar adelante a este sector del que dependen miles de familias. Aunque “el mayor 

abandono y saqueo del campo” fue desde los gobiernos priistas, aseguró Porras. En educación, el precandidato y 

presidente del PRD con licencia consideró que se debe crear un nuevo sistema, “pues es la base fundamental de l 
desarrollo de un país”. Para el sector salud le apuesta más a la prevención de enfermedades y accidentes, fortaleciendo 

las instituciones y dando una mayor cobertura. Lo mismo, dijo, para el rubro de la seguridad, pues con la prevención se 
evita que los problemas que causa la violencia se salgan de control. Porras señaló que cuenta con la suficiente 

experiencia para arribar como candidato de su partido y después como legislador federal. Dentro de su carrera política y 

pública se ha desempeñado como diputado local y presidente municipal, dijo. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Se alistan blanquiazules para obtener candidaturas a diputación y Senado: Hace tres días inició el 

segundo y último proceso interno del PAN para elegir, entre seis aspirantes, al candidato o candidata a una sola 
diputación federal por la vía de representación proporcional (plurinominal). Serán 23 días los que duren los actos 

proselitistas entre la militancia panista, que finalizarán cuatro días antes del 19 de febrero, fecha en que se realizará la 

elección definitiva para conocer a los siete candidatos albiazules a diputados federales y senadores por Hidalgo. Claudia 
Lilia Luna, Alejandro Bautista, Erik Marte Rivera, Yuriel Monroy, Damián Sosa Castelán y Luis Enrique Baños ganaron la 

primera elección, el pasado 15 de enero. Estos seis personajes se medirán el día del proceso con los diez precandidatos a 
diputados federales que se inscribieron por el método de mayoría relativa, quienes han hecho campaña desde el pasado 

18 de diciembre de 2011. Como dato curioso, para tener más posibilidades de obtener una candidatura a diputado se 

inscribieron por ambos métodos Luna, Baños y Sosa Castelán. Al respecto, Jorge Miguel García Vázquez, secretario 
general del PAN en Hidalgo, llamó a todos los candidatos y precandidatos a continuar con compañas de altura, calidad y 

respeto, asegurando que el Comité Directivo Estatal estará al pendiente. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-Isidro buscará apoyo del PANAL: El perredista Isidro Pedraza Chávez, aspirante a una candidatura 

al Senado de la República por Hidalgo, no dudó en afirmar que, tras el rompimiento del PRI con el Partido Nueva Alianza 

(PANAL), buscará acercarse a este último para unir fuerzas. Valdría la pena, en este momento, dijo, hacer acuerdos 
políticos con ellos. "Yo tengo interés en sumar a abstemios, que nunca han participado en una elección; a priistas que 

estén resentidos y a panistas que no se sientan representados por sus candidatos", indicó. En el caso concreto de Nueva 
Alianza, recordó que es profesor de carrera y que pertenece al gremio de los maestros. "No es descabellado nada", 

expresó. Lo anterior, luego de que, en conferencia de prensa, el político hidalguense fuera interrogado sobre las ventajas 

de la corriente de izquierda tras la separación de los citados partidos. En el caso de Hidalgo, argumentó, debilita las 
condiciones de aplanadora como pudiera haber sido el resultado de la elección en julio. "Hoy, preveo una elección 

cerrada, que se va a definir con alguien que tenga arriba del 35 por ciento de la votación, por los demás competidores, 
sobre un 30 por ciento cada uno", indicó. Afirmó el aspirante a una candidatura que serán muy importantes los 100 mil 

votos con los que cuenta el PANAL en Hidalgo, "porque ahora las elecciones se ganan con un mínimo margen". Enfatizó 
que en el PRD no habrá rompimiento. La selección de candidatos, recordó, la realizará el Consejo Nacional, entre el 18 y 

19 de febrero. "La herramienta para tomar una decisión, son las encuestas, pero también prevén que pudiera haber 

acuerdo político en los estados", indicó.  En este momento, sostuvo, no ve rompimiento; por el contrario, fortalecimiento 
del Partido (PRD) a través de la promoción que tienen los diferentes aspirantes a candidatos de diputaciones federales y 

senadurías. Finalmente, acompañado de Susana Reséndiz, dio a conocer que este sábado se llevará a cabo una reunión, 
en Hidalgo, de ex pesetistas (PST). En el estado, informó, se llevará a cabo el tercer Encuentro de Pesetistas, con la 

participación de simpatizantes de diferentes estados. (Ojo Política) 

El Independiente-Deben Islas y Noble rendir cuentas al Congreso: PAN: El ex secretario de Salud estatal Jorge 
Islas Fuentes y el actual titular Pedro Noble Monterrubio deben ser llamados a comparecer ante el Congreso estatal para 

que expliquen cómo fue defraudada la dependencia con más de 24 millones de pesos, consideró el diputado local panista 

Prisco Manuel Gutiérrez. Por su parte, los dirigentes estatales del Partido del Trabajo (PT) y Nueva Alianza Mariano 
Torres y Heriberto Martínez, respectivamente, se pronunciaron porque se investigue y deslinden responsabilidades al ex 

secretario de Salud Jorge Islas Fuentes por el fraude contra la dependencia que tuvo a su cargo. El legislador local 
panista Prisco Manuel Gutiérrez, en entrevista, calificó como vergüenza que la SSH haya sido víctima de un fraude, 

porque debería tener experiencia en el manejo de recursos públicos. Se pronunció porque se deslinden todas las 
responsabilidades de los funcionarios de la Secretaría de Salud estatal que pudieran haber facilitado el desfalco, así como 

por esclarecer el delito y castigar a los responsables.  Manuel Gutiérrez mostró sorpresa, ya que en la anterior 

comparecencia del secretario Luis Noble no se mencionó nada sobre el fraude, a pesar de que legisladores pidieron 
desglosar detalladamente el presupuesto de la dependencia. Luego que este diario ventiló el millonario fraude contra la 

secretaría que entonces dirigía Islas Fuentes –y que en su momento no trascendió a la opinión pública– la Procuraduría 
General de Justicia local informó la detención de dos personas involucradas y liberó órdenes de aprehensión contra 14 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/50616-20120127-p5-n1


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

más. Para el diputado panista no es posible que ocurra un fraude millonario en tiempos en que se destina demasiado 

dinero para la operación de la Auditoría Superior, así como a la Secretaría de la Contraloría, que se encargan de la 

transparencia gubernamental. Ante la gravedad del delito, “se debe detener y castigar a los responsables, porque este 
desfalco es en agravio de los derechohabientes del centro de salud del gobierno del estado”, dijo. Pareciera que las 

autoridades estatales quisieron mantener en “lo oscurito” el desfalco contra los servicios de salud, dijo el diputado, 
debido a que no difundieron la detención en Baja California de Angélica Eguía Serrano, quien estuvo implicada. La 

captura ocurrió el 14 de diciembre, pero fue esta semana cuando la procuraduría estatal dio a conocer oficialmente el 

fraude y la detención de dos personas. Por su parte, Francisco Pérez Salinas, legislador local de Nueva Alianza, señaló 
que esto debe ser analizado por los legisladores a través de la comisión de salud, luego de trascender que la 

Subsecretaría de Administración y Finanzas de la SSH detectó faltante de 24 millones 400 mil pesos, producto de tres 
cheques expedidos por la dependencia estatal. En tanto, los dirigentes estatales del PT y Nueva Alianza aseguraron que 

es necesario investigar la posible responsabilidad del ex secretario de Salud en la administración de Jorge Islas Fuentes 
en el fraude. “Aquí el Congreso del estado debe tener participación y debe revisar el presupuesto del sector salud, porque 

es de los más golpeados y no se debe permitir que aun con eso se den actos de desvíos o fraudes”, aseguró el petista. 

Añadió que esto no debe representar ningún problema, porque la actual administración que encabeza Francisco Olvera 
Ruiz ha recalcado el manejo transparente de los municipios y de todo el recurso público, por lo que es cuestión de tiempo 

para que el gobierno inicie investigación a fondo. El líder panalista comentó que todos los servidores públicos deben 
conducirse con ética y responsabilidad, porque por eso reciben un salario del pueblo, por lo tanto será benéfico iniciar 

investigación para saber si el ex secretario de Salud tiene alguna participación en estas acciones fraudulentas, como lo 

dio a conocer El Independiente de Hidalgo en días pasados. “Todos los funcionarios públicos deben asumir sus 
responsabilidades, porque los cargos que ocupan son pagados con recursos de la población, por lo que se debe ser claro 

y transparente” En la actual gestión gubernamental, Jorge Islas Fuentes es subsecretario de Administración, 
perteneciente a la Secretaría de Finanzas. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Al día, mil solicitudes al IFE para reponer la credencial para votar: Más de mil movimientos diarios se 
realizaron en los módulos del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo para el trámite y reposición de la credencial 

para votar con fotografía.  De acuerdo con datos preliminares del organismo electoral, del primero de octubre de 2011 al 

15 de enero de este año, se realizaron 135 mil 955 trámites en los módulos del IFE, además se han entregado 110 mil 
600 credenciales de elector para los hidalguenses que podrán participar en las votaciones del primero de julio próximo.  

Sin embargo, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del IFE en Hidalgo, sostuvo que los módulos 
seguirán recibiendo trámites por reposición hasta el 29 de febrero, siempre y cuando no se modifiquen datos como 

nombre o dirección del elector. “Como todavía se siguen recibiendo trámites por reposición que se vencen hasta el 29 de 

febrero, todavía van a seguir, los que tienen credenciales con terminación 03 que no modifiquen ningún dato en su IFE 
hacer trámites hasta el 29 de febrero, esto es lo que nos impiden dar cifras finales”. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Se quedan sin votar mil 492 hidalguenses: Se quedarán sin votar mil 492 personas que no realizaron sus 

trámites de cambio de credencial de elector con terminación 03 en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, informó la vocal 
ejecutiva del Registro Federal de Electores en Hidalgo Ana Alicia Hoyo Chalit. La funcionaria dio a conocer que para 

participar en las elecciones extraordinarias de ambos municipios ya no hay posibilidad alguna de poder obtener la 
identificación, debido a que ya se terminaron los tiempos ante la cercanía de los comicios.  Hoyo Chalit declaró: “En el 

corte realizado a enero en esos dos municipios, dio como resultado que 362 personas de Xochicoatlán y mil 330 de  
Santiago Tulantepec no realizaron su cambio de credencial con terminación 03, por lo que se quedarían sin emitir su voto 

en la elección de presidentes municipales de 18 de marzo”. Ana Alicia Hoyo añadió que en general, en todo el estado, 

hasta el momento y después del cierre  de 15 de enero, para solicitar, cambiar o corregir datos, solamente de personas 
que no realizaron el cambio del plástico con terminación 03 se tiene un registro de 119 mil 508 casos, los cuales aseguró 

pueden disminuir hasta el próximo 29 de febrero en que se termina la campaña de reposición. La funcionaria electoral 
agregó que contrario a los 82 municipios restantes, los habitantes de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, ya no tendrán 

posibilidades de entrar en este programa de cambio, debido a que ene se caso el plazo terminó en enero del año en 

curso, ante la cercanía de los comicios locales para la elección de los alcaldes. “En el caso de los más de 119 mil del resto 
de los municipios que todavía tienen alternativa de realizar el cambio, será en los primeros días de marzo para saber 

cuántos de esta cifra de 03 que aún estaban en esta lista de 119 mil 508, hicieron su trámite y que modificaron datos en 
este periodo de reposición que aún tenemos”, concluyó la funcionaria. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Este año arranca el IPN en Hidalgo: Según lo proyectado, será este año cuando pueda iniciar 

operaciones la sede en Hidalgo del Instituto Politécnico Nacional y que formará parte de lo que se ha denominado La 

Ciudad del Conocimiento. Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, informó que para una primera etapa, que se 
tiene prevista comenzar este año, ya se tiene un presupuesto autorizado de 120 millones de pesos. En conferencia de 

prensa, en la que estuvo acompañado por Yoloxóchitl Bustamante, directora general del IPN y por Rodolfo Tuirán, 
encargado del despacho de la SEP federal y subsecretario de Educación Superior, Olvera Ruiz planteó que la idea es que 

ya empiece a funcionar este año, aun cuando no se concluya el edificio que lo albergará, pues se empleará una sede 
alterna.  Informó que el terreno donde se ubicará la sede del Politécnico Nacional está cerca de la ex hacienda La 

Concepción, donde ya se encuentran diversas instituciones educativas, lo que permitirá seguir impulsando este corredor 

educativo. Yoloxóchitl Bustamante manifestó que tomar la decisión de establecer una sede alterna de esta institución 
educativa, como ha sido el caso de Guanajuato y Zacatecas, se debe a que hay intereses comunes entre los gobiernos y 

el IPN; sin embargo, dijo que en el caso de Hidalgo va más allá, debido a que se realizó un estudio de factibilidad. “No 
nos interesa ir a cualquier estado a competir con las instituciones que ya están, nos interesa cuando se necesita nuestra 

presencia ir a complementar la oferta e ir a trabajar, a resolver cuando hay un problema de cobertura”. La directora del 

IPN señaló que en Hidalgo el estudio arrojó que la cercanía con la zona metropolitana propicia un flujo importante de 
jóvenes que van a estudiar fuera de Pachuca. “Necesitamos hacerles cercana la oferta, esa es la principal razón de 

trabajar con el estado de Hidalgo”, dijo y agregó que en una primera instancia se iniciará con una unidad de nivel medio 
superior, posteriormente se instalará una de nivel superior, lo que implicará acciones de investigación. Las autoridades 

educativas, estatales y federales acudieron a la capital del estado para constatar la entrega de un reconocimiento que 
entregaron las instituciones tecnológicas del país al Instituto Politécnico Nacional por sus 75 años de labor, y que 

actualmente registra una matrícula de más de 440 mil estudiantes de licenciatura y posgrado. (Nadia Mejía, página 

03) 

Milenio-Gobierno interviene en el conflicto de Ixmiquilpan: El presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano 

Charrez Pedraza, se reunió con el titular de la Secretaría de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, dentro de 

las instalaciones del Palacio de Gobierno de Hidalgo, con la finalidad de establecer una mesa de diálogo y garantizar la 
paz social en Ixmiquilpan. Se concertaron acuerdos de trabajo conjunto entre los gobiernos del estado y de Ixmiquilpan. 

Moctezuma Pereda aseguró que habrá una relación estrecha que se tendrá con la Secretaría de Seguridad Pública estatal 
y del municipio de Ixmiquilpan para resguardar la tranquilidad de sus habitantes. El secretario sostuvo que los ataques al 

Palacio Municipal son un hecho histórico al inicio de cada administración en Ixmiquilpan, no obstante definieron tener una 
reunión con la comisión de delegados de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) el próximo martes para 

así conocer sus peticiones. “Como observadores y en pro de continuar con el crecimiento favorable del estado de Hidalgo 

estuvieron la ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez Ruíz y Francisco Moreno, subsecretario de Gobierno en 
el Valle del Mezquital”, dijo.  Con esto se fortalece el compromiso de los gobiernos para participar de manera unida en 

favor de los ixmiquilpenses. El lunes pasado ocurrió una jornada de protestas realizadas en contra del presidente 
municipal Cipriano Charrez, que dejó como saldo tres heridos de consideración y una camioneta dañada. A las 11:00 

horas aproximadamente, en la plaza principal de la cabecera se congregaron unas 400 personas afiliadas a la Sociedad 

Integral de Organización Nacional, encabezados por Pascual y Vicente Charrez, hermanos del edil.  Visiblemente 
molestos, los inconformes irrumpieron en la presidencia y por la fuerza lo condujeron a su puesto de trabajo 

recordándole que él no es autoridad sino un trabajador.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Síntesis-Deben cuentas 30 ex alcaldes: Rodolfo Picazo: Al menos 30 ex presidentes municipales, entre ellos siete 
de la administración que apenas entregó el cargo, mantienen cuentas pendientes con la justicia y siete con la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), aseguró el titular de la dependencia Rodolfo Picazo Molina. De acuerdo con la 
información proporcionada por el funcionario, 23 ex presidentes municipales que no han regularizado su situación jurídica 

por faltantes de los períodos fiscales, 2007 y 2008, mantienen vigentes sus procesos a través de fianzas ante la 
Procuraduría General de Justicia del estado. De estos 23, en cuatro casos se ejerció acción penal, entre las 

demarcaciones que tienen cuentas pendientes se encuentran Acatlán, Eloxochitlán, Francisco I. Madero e Ixmiquilpan. En 

tanto que de los ex presidentes que apenas entregaron su cargo el pasado 16 de enero, sólo cinco han entregado 
pruebas a su favor. Respecto a las cuentas pendientes, el petista Osciel Miranda, ex alcalde de Eloxochitlán tiene 

observaciones por un monto de 2 millones 127 mil pesos y ha hecho caso omiso de los llamados de la ASEH, otro de los 
alcaldes que no ha comprobado un millón 743 mil pesos es Julio César Ángeles del Partido Verde Ecologista y ex alcalde 

de Atotonilco, que apneas la semana en curso se presentó en la Auditoría Superior del Estado. Respecto a los alcaldes 

que no se han presentado a resolver su situación ante la ASEH, Rodolfo Picazo declaró: "Yo lo que puedo decir es que de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

lo siete, sólo cinco se han interesado en sus casos. Sería irresponsable decir que los siete van a salir, por lo que no se 

descarta que se tengan que presentar las denuncias penales correspondientes para que sean llamados a cuentas por 

medio de la policía". Para concluir, Picazo Molina refirió que el total que tienen que comprobar los siete ex alcaldes 
alcanza 20 millones 318 mil pesos, además del desahogo de las pruebas que fue notificado a finales de noviembre, 

terminará a mediados de febrero y en ese mismo mes, debe quedar concluida la cuenta 2010, mientras que la 
correspondiente 2011 cerrará en del 2013. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Tendrá Politécnico un plantel en la entidad: En agosto próximo el Instituto Politécnico Nacional (IPN) 

comenzará a operar en la entidad con un plantel de educación media superior. "La construcción de una unidad de nivel 
superior es un proyecto que tiene que madurar", señaló Yoloxóchitl Bustamante Diez, rectora del instituto. En un acto en 

el cual la dirección general de Educación Tecnológica reconoció al IPN por sus 75 años de trabajo ininterrumpido, la 
directiva destacó que arrancarán con una matrícula de 2 mil 500 estudiantes y se contratará la plantilla necesaria para 

atender a esa población. La duda sobre la ubicación de la sede fue despejada por Francisco Olvera Ruiz, gobernador de 

la entidad, quien informó que ya se tienen los terrenos en parte de la Ex Hacienda la Concepción. "Se dispone de las 
hectáreas suficientes para albergar el bachillerato, edificios de educación superior y laboratorios", detalló el mandatario 

estatal. Olvera Ruiz indicó que incluso ya se dio la autorización para conformar la primera parte de la plantilla laboral. Al 
respecto, Bustamante Diez explicó que será contratada como se requiera y con el avance de los semestres escolares. 

Aunque no se detallaron fechas del inicio de la edificación, se dijo que la creación de la Ciudad del Conocimiento tendrá 

una inversión programada de 120 millones de pesos. Las primeras generaciones, dijeron, serían albergadas en 
instalaciones provisionales, como el edificio de la calle de Camerino Mendoza, actual sede de la Politécnica Metropolitana. 

(Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Planea Olvera dos campus más del IPN: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, confirmó 

que además de la instalación de un campus del IPN en Pachuca, también existe la intención de atraer otros dos campus, 

uno de ellos a la Huasteca hidalguense. Durante su discurso, el jefe del Ejecutivo del estado destapó la ambición de 
atraer otras dos sedes del IPN al estado, una que se proyectaría instalar al sur de la ciudad y una más para la Huasteca, 

zona con mucho potencial que, reconoció, debe ser detonado. Por su parte, la directora general del IPN habló de los 
motivos que incidieron para aceptar instalar un campus en el estado, entre los que enlistó que no se viene a competir, 

sino complementar la oferta educativa, para resolver problemas de cobertura, dado que se detectó que un importante 

número de jóvenes se traslada a la Ciudad de México a estudiar en esta institución. Olvera Ruiz puntualizó que el 
proyecto trabajará primero una unidad de nivel medio superior, progresivamente se atenderá una unidad 

interdisciplinaria de nivel superior que tenga nivel de posgrado "y tengamos investigación en esta zona". En conferencia 
de prensa, donde estuvo acompañado de la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Diez y del subsecretario de 

Educación Superior y encargado de despacho de la SEP, Rodolfo Tuirán; el gobernador del estado explicó que la 
ubicación consolidará el corredor educativo que ya se tiene. El mandatario precisó que en el Presupuesto de Egresos de 

la Federación se autorizó una bolsa se 120 millones de pesos para una primera etapa de la Ciudad del Conocimiento, que 

tiene como eje el proyecto ancla de una sede del IPN. Olvera dijo que la expectativa es que el proyecto arranque éste 
mismo año, aunque no se cuente con un edificio, pero sí con la institución. "Ayer la SEP dio a conocer que además se 

tiene presupuesto para la plantilla laboral de éste primer plantel del IPN en la entidad", concluyó (Emmanuel Rincón, 
página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-PRI se lleva mayoría de comisiones en Pachuca: El Cabildo de Pachuca aprobó la integración de las 18 

Comisiones que integrarán la Asamblea Municipal, destacando que él la fracción del Partido Revolucionario Institucional, 
la que tiene mayoría, se quedó con la mitad de las coordinaciones a cargo de cinco personas. La Comisión de Hacienda 

Municipal quedó en manos de Herbert Reyes Oropeza, quien en su calidad de Síndico Procurador Hacendario le 
corresponde esta coordinación. En tanto, sus compañeros Rodrigo León Cerón, Olivia Zúñiga Santón, Cecilia Pérez 

Barranco y Margarita Carmona Morán, integrantes de la bancada priista, tendrán a su cargo cada uno dos comisiones. 

León Cerón presidirá la Comisión de Protección Civil y la de Comercio y Abasto, ambas Permanentes; Zúñiga Santón 
estará al frente de la Comisión de Salud y Sanidad, y de la de Adultos Mayores; Carmona Morán dirigirá Asentamientos 

Humanos, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, y la Comisión Especial de Espectáculos Públicos; finalmente, 
Pérez Barranco hará lo propio en las Comisiones Especiales de Participación Ciudadana y Servicios Públicos Municipales. 

Los panistas, como primera minoría, se quedaron con las coordinaciones de cinco Comisiones. Raymundo Bautista 
Pichardo estará al frente de la Comisión de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, Jorge Alvizo Contreras, Síndico 

Procurador, estará a cargo de Gobernación, Bandos Reglamentos y Circulares; Jenny Melgarejo Chino será la 

coordinadora de las políticas de Igualdad y Género; y finalmente, en Fomento Económico quedó Pablo Gómez Pérez. El 
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Partido Nueva Alianza se quedó con dos coordinaciones: la de Niñez, Juventud y Deporte con Elizabeth Flores Torres; y la 

de Educación y Cultura con Eduardo Sánchez Hernández. Por parte del PRD, la comisión que estará a su cargo será la de 

Asuntos Metropolitanos a través de Jorge Yáñez Pérez; el Partido Verde, con su regidor Carlos Conde Zúñiga, tendrá bajo 
su responsabilidad de de Medio Ambiente; el PT tendrá a su regidora Lorena Cruz Nieto como la titular de Derechos 

Humanos. Sobre el papel de los regidores del PRI, la regidora Cecilia Pérez indicó que desde el Cabildo se apoyará al 
presidente municipal, Eleazar García en dos temas: seguridad y servicios municipales. “Hoy tenemos que revisar la parte 

de seguridad pública, de servicios municipales, de la participación de los adultos mayores, las mujeres y jóvenes, y 

nosotros vamos a participar desde el Cabildo para responder que los programas planteados respondan a las expectativas 
de la ciudadanía”. Pérez indicó que en el tema se seguridad se apostará tanto por crear una policía cerca con la gente 

como la continuidad del modelo que se venía manejando desde la administración anterior con el Mando Único. “Hay un 
eje particular, hay que estar cerca de la ciudadanía, con una policía con proximidad, con la contratación de las mujeres 

en un tema muy sensible, y en ese sentido hay una encuesta del Ayuntamiento donde la seguridad es el tema más 
sensible. El alcalde ha hecho hincapié de que habrá capacitación, habrá sensibilidad en la parte humana”. La regidora 

incluso dijo que debería de seguir Roberto cortés al frente de la Seguridad Pública municipal. “Entiendo que cunado hay 

gente que entregan resultados, como es el caso del secretario de Seguridad (Roberto Cortés), hay que darles la 
oportunidad de que sigan sirviéndole a la sociedad. El Mando Único es algo que viene desde la administración anterior y 

se revisaría en un corto plazo”. La priista indicó que también estarán al pendiente del tema de la recolección de basura, 
esto tanto del lado del gobierno como de la promoción hacía la ciudadanía para colaborar con el respeto de rutas y 

horarios del personal de limpia. “Para que podamos juntos con las autoridades como la colecta de basura a trabajar de la 

mano, aquí también hay un papel muy importante de la ciudadanía. Es un tema muy vulnerable, de poder revisar el 
parque vehicular, de que las personas de recolecta del basura estén en condiciones buenas”, finalizó. Participación 

ciudadana ••• La regidora panista Roxana Montealegre aseguró que desde su fracción buscarán una mayor 
participación ciudadana con el objetivo de lavar la imagen de los políticos con la ciudadanía pachuqueña. “El trabajo que 

vamos a hacer en materia de participación ciudadana, aspiramos a que la política debe ser distinta, debe ir de la mano 
con los ciudadanos. La función pública finalmente está divorciada con la ciudadanía, un porcentaje mínimo de ésta sabe 

que hay un cuerpo colegiado, como el Cabildo, que toma decisiones de los temas importantes”. La integrante del Cabildo 

dijo que el punto importante es que los ciudadanos de la capital se vuelvan más críticos con sus autoridades, pues de 
nada sirve el cuerpo colegiado si al final del día no da cuentas a quienes se supone representa por medio de los cargos 

de elección popular como los regidores. “Acción Nacional, a través de lo que hago, busca el contacto permanente y 
constante con la ciudadanía para tener el respaldo de una ciudadanía que exija que se haga bien el trabajo, con 

alternativas de solución de los conflictos, y que esté de manera permanente cuestionándonos para que hagamos nuestro 

trabajo”, finalizó la regidora del PAN en Pachuca. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Forma Cabildo comisiones: El alcalde Eleazar García Sánchez, los regidores de las distintas fracciones 

partidistas y los síndicos que conforman la Asamblea municipal llevaron a cabo la primera sesión ordinaria pública de 

Cabildo en el periodo 2012-2016. Como punto principal en la sesión, se integraron las diferentes comisiones del 
ayuntamiento, así como la calendarización de las sesiones ordinarias a llevarse a cabo durante el año en curso. Las 

comisiones que quedaron conformadas son Hacienda municipal, presidida por el síndico Hebert Jonaz Reyes Oropeza; 
Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, por el regidor Raymundo Bautista Pichardo. Derechos Humanos, con Lorena 

Columba Cruz Nieto al frente; Gobernación, Bandos, Reglamentos y Circulares, con Jorge Daniel Alvizo Contreras como 
presidente; y Salud, a cargo de Olivia Zúñiga Santín. Educación y Cultura estará bajo la responsabilidad de Eduardo 

Sánchez Hernández; Protección Civil tendrá como responsable a Rodrigo León Cerón; y Asuntos Metropolitanos, a Jorge 

Andrés Yáñez Pérez. La de Niñez, Juventud y Deporte estará dirigida por la regidora Elizabeth Adriana Flores Torres; 
Comercio y Abasto, por Oscar Rodarte Altamirano; e Igualdad y Género, a cargo de Jenny Marlú Melgarejo Chino Adultos 

Mayores será coordinada por Olivia Zúñiga Santín; Medio Ambiente, por Carlos Jaime Conde Zúñiga; Fomento Económico, 
Pablo Arturo Gómez López; y Participación Ciudadana, a las órdenes de María Cecilia Pérez Barranco. Miriam Carmona 

Morán presidirá Espectáculos Públicos. Posteriormente las seis diferentes fracciones edilicias representadas en el 

ayuntamiento llevaron a cabo sus posicionamientos, donde se destacó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
trabajará buscando lazos de compañerismo. La fracción del Partido Verde Ecologista Mexicano (PVEM) se enfocó en el 

respeto a los acuerdos para el bienestar social. Finalmente, la del Partido Acción Nacional (PAN) indicó a que la ciudad 
requiere una política que incluya la causa ciudadana. (Ommar Ayala, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Será "difícil" echar a andar al país: PRI: El presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, y su 

coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, advirtieron que si gana el aspirante presidencial 

de su partido, Enrique Peña Nieto, recibirá un país inmerso en una profunda crisis y, en esas circunstancias, el reto será 
“echarlo a andar” nuevamente. Joaquín Coldwell afirmó que el PAN intentará repetir su estrategia electoral de 2006 y 

reeditar la campaña del peligro para México, pero ahora dirigida contra el Revolucionario Institucional, pero subrayó que 
el tricolor no caerá en una campaña de descalificaciones y recurrirá a todas las herramientas legales a su alcance para 

defender a Peña Nieto de las embestidas de la oposición. “Peña Nieto, si así se determina por la voluntad popular, 
recibirá un país inmerso en una gravísima crisis, que lamentablemente habrá desperdiciado la primera década de su bono 

demográfico. No será sencillo volver a echarlo a andar”, puntualizó Joaquín Coldwell. Alertaron, además, sobre la 

violencia desbordada y el riesgo de una ruptura del tejido social durante el año electoral. “A diferencia de hace seis años, 
el entorno social es dramáticamente violento, los niveles de seguridad pública son ínfimos, el fantasma de la violencia y 

los homicidios recorren imparable la República (…) y el crimen organizado, que ha permeado buena parte de la sociedad 
y el gobierno, es una amenaza real para la convivencia ciudadana”, puntualizó el dirigente nacional del tricolor. En su 

turno, Rojas secundó las afirmaciones de Joaquín Coldwell y responsabilizó a los gobiernos panistas del estado de cosas 

en el país. “Este año será difícil por el entorno económico y social, por la violencia desbordada, por la falta de seguridad, 
el desempleo y la posible ruptura del tejido social. Ese es el estado en que nos encontramos con estos gobiernos panistas 

durante los últimos 11 años, y a ello se suma un clima electoral que anticipamos complejo y desgastante, pues hay 
quienes están apostando todo a los ataques, más que a las ideas y proyectos que México necesita para superar la 

profunda crisis en que vivimos, la falta de rumbo y de resultados”. Los diputados federales del PRI y su dirigencia 
nacional cerraron así filas en torno a su precandidato a la Presidencia de la República frente a los ataques de sus 

adversarios políticos. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Admite FCH en Davos desafío en seguridad: En el marco del Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, el 
Presidente Felipe Calderón hizo ayer un balance de su administración y reconoció que el reto más importante que ha 

enfrentado es la seguridad pública. Al participar en la sesión abierta Stand Alone, Global Economic Crisis: Role and 

Challenges of the G-20, moderada por el presidente de Microsoft, Bill Gates, Calderón aseguró, sin embargo, que el 
Estado mexicano está superando ese desafío y que las futuras generaciones verán la victoria. “El desafío más importante, 

por supuesto, es la seguridad. Es un desafío enorme, estamos superando el desafío, eso ha sido muy importante. Yo sé 
que es el tema más difícil al que nos hemos enfrentado, pero creo que aún en ese sector estamos cambiando la 

situación. Nosotros ahora estamos plantando una nueva semilla. “Probablemente no vamos a poder ver los frutos 
completos el día de hoy, pero para las nuevas generaciones de México esa planta, ese árbol, va a ser una victoria y va a 

dar los frutos para las nuevas generaciones, y es así como entiendo mi parte como Presidente en este problema y en 

otros”, sostuvo. El mandatario mexicano señaló que su Gobierno ha impulsado una transformación completa de las 
instituciones de seguridad y de justicia para revertir el “pasivo” que representaba la vulnerabilidad de las corporaciones 

policiacas. Destacó, entre los logros, la reforma penal en las entidades federativas y la Procuraduría General de la 
República, así como el fortalecimiento de la Policía Federal. “Estamos desarrollando (nuevas) instituciones policiacas, de 

justicia, tenemos un programa de verificación para cualquier comandante u oficial de alto nivel, y estableciendo procesos 

de verificación para todos los cuerpos policiales”, dijo. En otros rubros, Calderón presumió la cobertura universal de 
salud, que pasó de 45 millones en 2000 a 105 millones este año; el abasto gratuito de medicinas a menores de edad 

diagnosticados con cáncer; y la construcción de más de 200 preparatorias y universidades. También el aumento de 
beneficiarios del programa Oportunidades; la estabilidad económica; el crecimiento en las inversiones, que pasó del 3 al 

5 por ciento del PIB; y el egreso, cada año, de cien mil ingenieros de las universidades. “El tiempo corre y en mi trabajo 

los días son muy largos y los años son muy cortos, estamos en el último año, les tengo que decir que me siento muy 
orgulloso de lo que hemos logrado en cuando a salud en México”, dijo Calderón a pregunta expresa de Gates. 

PREOCUPA A FCH „BOMBA‟ EUROPEA El Presidente Felipe Calderón advirtió ayer en el Foro Económico Mundial de 
Davos, Suiza, que la crisis económica en Europa representa una “bomba de tiempo” que debe desactivarse con un 

rediseño del modelo económico que mantenga los principios de libertad financiera y democracia. “Tenemos una bomba 
de tiempo, la bomba se encuentra en Europa y estamos trabajando en conjunto para desactivarla, antes de que explote 

encima de todos nosotros. Es, dentro de estas circunstancias tan difíciles, que México ha asumido la Presidencia del G-

20. “Trataremos de desarrollar el consenso necesario para restaurar la estabilidad y el crecimiento económicos, para 
fortalecer las instituciones financieras del mundo, y para encontrar maneras para redirigir el crecimiento hacia caminos 

sustentables, que privilegien esta justicia social”, dijo el Mandatario mexicano. Al participar en una sesión pública junto a 
Bill Gates, presidente de Microsoft, Calderón llamó a impulsar un modelo de desarrollo que privilegie la justicia social, 
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atienda la pobreza, reduzca la incertidumbre económica, proteja el medio ambiente y evite el riesgo de una nueva crisis 

global. El camino hacia la estabilidad y el crecimiento, consideró el Primer Mandatario, pasa por el equilibrio fiscal; la 

reestructuración de la deuda; la recuperación de la confianza; y la creación de una “pared de seguridad” que evite el 
esparcimiento del pánico y proteja a los países solventes, pero sin liquidez. Antes de participar en la sesión pública, 

Calderón recibió el Premio al Estadista Global de manos de Klaus Schwab, presidente del Foro Económico, quien destacó 
que el Jefe del Ejecutivo se ha convertido en poco tiempo en un líder de los tiempos actuales. (redacción, página 18) 

Muñoz liga espionaje en Cámara a altos mandos: Porfirio Muñoz Ledo, diputado federal del PT, consideró que el 

espionaje detectado en la Cámara de Diputados tiene que ver con una guerra sucia orquestada por altos mandos de 
seguridad nacional. “A mí me parece muy grave y hay que hacer la investigación. De alguna manera u otra, no estoy 

adelantando resultados de las pesquisas, este espionaje tiene que ver con una guerra sucia, tiene que ver con una 
relevancia que a veces se le niega a la Cámara y tiene que ver con un sistema de seguridad nacional”, acusó. “No 

debemos doblegarnos en ningún momento porque esto hace pensar, son sospechas, de que viene de los altos mandos 

de la seguridad nacional. De qué otro lado puede venir para que se infiltren en la Cámara de Diputados, yo no veo que 
sean cabilderos particulares o defensores de intereses económicos quienes espían la Cámara”. ¿Mandos de Gobernación?, 

se le preguntó. “Yo no lo sé, altos mandos de la seguridad nacional”, reiteró. En entrevista, Muñoz Ledo sostuvo que el 
caso es un síntoma de la degradación política que se vive en el país y de la necesidad de poner a las fuerzas de 

seguridad nacional bajo el control constitucional y legal. “Lamento que pudiera, en contra de este renacimiento 

democrático, volverse a levantar la guerra sucia. Como miembro del Congreso de la Unión, como diputado federal, quiero 
dejar aquí muy sentada y clara mi protesta por el espionaje”, expresó. En otro tema, Muñoz Ledo reveló que el virtual 

candidato perredista al Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, lo invitó a realizar un proyecto de nueva Constitución del 
DF y de reforma política en la capital. Negó, sin embargo, que ello signifique que vaya a colaborar en el gabinete del el 

ex procurador capitalino en caso de que éste gane las elecciones locales. “Yo estoy afinando ese proyecto con un equipo 
de colaboradores y lo voy a presentar en la primera oportunidad. Hay cuatro versiones distintas que yo tengo de 

Constitución del DF, necesitaría reunir todas ellas y hacer un nuevo proyecto”, indicó. “Y bueno, empujar en el Senado de 

la República una reforma al artículo 22, que es indispensable, y a la Constitución federal, para que haya una Constitución 
en el DF”. RECIBE RECONOCIMIENTO Muñoz Ledo recibió un reconocimiento de manos de Cuauhtémoc Velasco, 

presidente del partido Movimiento Ciudadano, por sus aportaciones al fortalecimiento de la democracia y las instituciones 
de la Ciudad de México. Velasco dijo que el partido hará propio el contenido del Programa de Gobierno para el DF que, 

como candidato a la Jefatura, Muñoz Ledo realizó hace varios años. También educación y cultura; juventud; seguridad 

ciudadana y derechos humanos; espacios públicos; revalorización de los espacios rurales; así como pluriculturalidad y 
asociación metropolitana. “Nos parece un acto de elemental justicia reconocerle a Porfirio Muñoz Ledo su aportación. La 

visión de Porfirio, el planteamiento de Porfirio, nosotros queremos, aunque no sea candidato (al Gobierno del DF) forme 
parte de nuestro Movimiento Ciudadano”, apuntó Velasco. (Antonio Baranda, página 19) 

Criterio-Exige senador a la PGR informe sobre Moreirazo: La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el 

Senado exigió a la Procuraduría General de la República (PGR) un informe de las investigaciones que lleva a cabo por las 
irregularidades detectadas en la contratación de una deuda millonaria en Coahuila. Los legisladores también exhortaron a 

la PGR a resolver, a la brevedad, las denuncias presentadas por los supuestos manejos ilegales con los que se obtuvieron 
los créditos, durante la administración del ex dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto 

Moreira. El tema fue llevado ayer a la tribuna de la Comisión Permanente por el senador Guillermo Tamborrel, quien 

explicó que los manejos financieros de Moreira reflejan una administración deficiente, opaca y contraria en todo sentido a 
la rendición de cuentas. “Fue un gobierno que hizo de su práctica el pedir prestado al margen de la legalidad, pues 

además de violentar su marco interno, dejó de lado lo señalado en la misma Constitución”, expuso. El panista recordó 
que el 30 diciembre de 2011 y el pasado 11 de enero, legisladores del PAN interpusieron denuncias ante la PGR y en la 

Fiscalía de Coahuila por delitos relacionados con la omisión y uso indebido de funciones contra varios funcionarios de la 

anterior administración estatal, así como la presunta coalición de servidores públicos y falsificación de documentos. El 
legislador aprovechó la exposición del Moreirazo para reprochar al grupo parlamentario del PRI su falta de disposición el 

esclarecimiento de los malos manejos de ese partido. El reclamo surgió luego de que los diputados y senadores del PRI 
se negaron a que se discutiera, por urgente resolución, una propuesta para exigir al gobierno del Estado de México 

depurara la policía local. “Tenía la tentación de solicitar su urgente resolución, puesto que se trata de dineros públicos; 
pero habiendo visto la disposición mostrada por un grupo parlamentario en cuando a no avanzar en un tema tan 

importante como es la depuración de una policía no lo haré”, dijo. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Lo fácil de espiar al "Poder" Legislativo: El priista Emilio Chuayffet continuó tejiendo ayer en Guadalajara la telaraña 
del “espionaje telefónico” denunciado por su relevo en la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el perredista 

Guadalupe Acosta Naranjo: Durante su año en la Presidencia, dijo, “no hice ninguna revisión, confiando en que 
trabajábamos en plena libertad”.  Según él, algunas negociaciones pudieron estar en riesgo, así fuera por “el simple 

deseo de conocer cuáles eran las ideas que fluían en la Mesa Directiva y en los órganos de representación partidaria...”. 

Ante la pregunta de si habría “complicidad” de trabajadores de la Cámara en la instalación de artefactos para “espiar” y 
acicateado con el recordatorio de que fue secretario de Gobernación “y conoce cómo funciona el sistema”, soltó lo que se 

antoja confesión de parte: “Sí se puede hacer, sin que haya colaboración de parte de los empleados…”. ¡Gulp! Haiga sido 
como haiga sido, la sola denuncia de la Cámara es confesión, también, de lo frágil de uno de los constitucionales tres 
Poderes de la Unión. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Son malas noticias para ella y pésimas para el PRI: ¿Qué pasó? ¿Quién hizo mal su trabajo, o quién lo hizo muy 
bien? Porque cuesta mucho comprender el vuelco que han dado las encuestas sobre la elección de jefe de Gobierno en el 

DF. Todavía en noviembre, la priista Beatriz Paredes encabezaba las mediciones. Y cuando apagamos la luz del 2011, la 

percepción era que ganaría el 1 de julio. El retorno del PRI al Palacio del Ayuntamiento era inexorable, cuestión de 
tiempo. Veintitantos días después, el panorama es dramáticamente distinto y se puede sintetizar en los números 

difundidos ayer por GEA/ISA. Beatriz Paredes aparece 27 puntos abajo del abanderado de las izquierdas, Miguel Ángel 
Mancera, y apenas tres arriba de la ciudadana-panista Isabel Miranda de Wallace: Mancera, 43% Beatriz, 16% 

Isabel, 13% Está por demás subrayar que Mancera va en ascenso, Beatriz en picada y la señora Miranda de Wallace 

apenas comienza a calentar. La idea de que la ola peñanietista barrería la capital ha desaparecido por completo. Es cierto 
que en la encuesta de GEA/ISA hay un voluminoso 28 por ciento de indecisos, ¿pero quién apostaría a que van a ser 

seducidos por Beatriz Paredes? ¿Quién diría en voz alta que es una mejor carta para esta veleidosa y sofisticada ciudad 
que Mancera e Isabel? La ex presidenta del PRI ya fue candidata en 2006 y no calentó a los capitalinos. Perdió con 

Marcelo Ebrard por 24 puntos y un millón 200 mil votos. Y por cinco puntos y 300 mil votos ante el segundo lugar, el 
panista Demetrio Sodi. 43, 16, 13. Son muy malas noticias para ella y pésimas noticias para el PRI.  (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Muuuy amigos, pero rompieron: El miércoles por la noche, en Tercer Grado, el doctor Leopoldo Gómez me 

preguntaba si la ruptura de la alianza PRI-Panal beneficiaba electoralmente a Enrique Peña Nieto o no. Y le respondí: en 
una elección como la presidencial de 2006, en la que la diferencia entre Felipe Calderón y Andrés Manuel López Obrador 
fue de .56 por ciento, sí; en la que se avecina el 1 de julio, donde los priistas auguran una ventaja superior a 12 por 
ciento de los votos, no. Es más, aún no entiendo, como apunté en su momento, el que el PRI hubiera valuado al Panal 

con cuatro senadurías y 24 diputaciones federales. Y me fui a los datos. En julio de 2006, el candidato presidencial del 
Panal, Roberto Campa, obtuvo 401 mil 804 votos, el .96 de la votación total. ¿Esa sería su aportación al PRI este 1 de 
julio? Sin embargo, los candidatos de ese partido al Senado sumaron un millón 688 mil 198 votos, 4.05 por ciento de la 

votación total, y en la Cámara de Diputados, un millón 833 mil 476, 4.54 por ciento del total. Esto último es fundamental 
para el partido de Elba Esther, pues el porcentaje que se exige a los partidos para seguir siéndolo es 2 por ciento de la 

votación a diputados, que duplicó fácilmente asegurando presupuesto y prerrogativas del IFE. ¿Qué es lo que provocó 

ese voto diferenciado? Básicamente la instrucción de La Maestra a los suyos: vamos por el registro del partido, voten por 
los candidatos del Panal al Congreso y por Calderón a la Presidencia. No se puede determinar si los maestros que no 

votaron por Campa lo hicieron por otro candidato. Pero sí la diferencia de 4 a 1 y el peso que esa decisión tuvo en el 
triunfo panista por apenas el .56 por ciento. Por eso, de creer lo que los priistas afirman, que en julio ganarán la 

Presidencia por más de 12 por ciento, ¿para qué pagar el costo del voto panalista al precio de hace seis años? Porque 
eso fue lo que hicieron y ya deshicieron. Pero dicen que quedaron muy, pero muy amigos. Sí, cómo no. Retales 1. 

TODOS. Davos reúne en esta edición al presidente Felipe Calderón, al ex presidente Ernesto Zedillo y a Enrique Peña 

Nieto, a los que se suma hoy Marcelo Ebrard. Cada uno en su nicho y Zedillo hablando con todos; 2. TACONES. Alejandra 
Barrales ya reconoció, aunque no le levante la mano a Miguel Ángel Mancera como candidato del Movimiento Progresista 
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al Gobierno del Distrito Federal. El operador fue Marcelo Ebrard; la vía, un escaño, y 3. DESMEMORIA. René Bejarano ya 

fue inscrito como candidato a diputado federal y Dolores Padierna, su esposa, como candidata al Senado. Y critican que 

Elba Esther apunte a su hija y a su yerno. El poder los hace iguales. Nos vemos el martes, pero en privado.  (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el presidente Felipe Calderón no cabía de gusto cuando recibió en Davos el Premio al Estadista Global que otorga 

el Foro Económico Mundial, porque ese reconocimiento se sumó a ocupar la presidencia del G20 y a la buena recepción 
que tuvo por parte de Bill Gates y otros líderes en Suiza. 

Con ese galardón, México ya tiene al Estadista Global (Calderón), al hombre más rico del mundo (Carlos Slim), al 
mejor alcalde del mundo (Marcelo Ebrard)… y ya encarrerados, no faltará quien diga que hasta al delincuente más 

buscado (El Chapo Guzmán). 

Que luego del escándalo por el supuesto espionaje en la Cámara de Diputados, los legisladores perredistas terminarán su 

semana en Acapulco, donde hoy se inicia su reunión plenaria. 

Tratarán de sacar el mayor provecho del control que ahora tienen de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación 
Política, aunque por lo pronto sigue sin definirse la hora en que serán visitados por el gobernador de Guerrero, Ángel 

Aguirre. 

Que Manuel Clouthier llegó mal y de malas a la plenaria del PAN en Mérida, Yucatán. Al recibir su acreditación para 

estar en el hotel Fiesta Americana, el diputado espetó: “¿Ves este logo? Se lo voy a enseñar al cabrón de (Gustavo) 
Madero para que luego no diga que no soy del PAN; si no fuera del partido, no estaría aquí”. 

Sigue enojado, pues. 

Que uno de los aspirantes al Senado por el PRI es el diputado y representante ante el IFE, Sebastián Lerdo de 

Tejada, quien analiza pedir licencia en los próximos días para competir por un escaño. 

Que a propósito del Senado, quienes en la izquierda van a disputarse las candidaturas por la capital son la secretaria 
general del PRD, Dolores Padierna; la ex gobernadora Amalia García y Alejandra Barrales, quien se aplacó a 

regañadientes y otorgó reconocimiento, sin mencionar su nombre, al precandidato Miguel Ángel Mancera. 

Su ventaja es la bendición que le dio Marcelo Ebrard. A ver. 

Que aunque aún no saben si contarán con la presencia del precandidato priista a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, 

la cúpula cetemista ya alista los preparativos para celebrar su consejo nacional, que se realizará el 24 y 25 de febrero. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-jaque Mate… L os instrumentos No soy un hombre de iglesias, pero este miércoles por la noche me metí en 

una iglesia en una pequeña calle de este poblado alpino suizo. La arquitectura y los interiores austeros contrastaban con 
el ornato de los templos católicos de México. 

Una veintena de personas habíamos acudido a ese lugar para asistir a una “cena” de reflexión: “Música del barroco a la 

era digital”. De la cena no vale la pena escribir: se sirvieron simplemente unos sándwiches y canapés. Las presentaciones 
fueron suficientes para hacerme cambiar la forma en que veía la historia de la música. 

El profesor Tobias Schabenberger y el decano de la Academia de Música de Basilea presentaron, apoyados por un grupo 

de intérpretes, una serie de instrumentos de teclado que han cambiado de manera gradual a lo largo de los últimos 
siglos. Del clavicordio pasamos al clave (clavecín o clavicémbalo, harpsichord en inglés, que tiene un sonido más rico, 

como de arpa), de ahí al pianoforte (así llamado por permitir la modulación de los sonidos del piano, o suave, al forte), al 
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piano de concierto de la actualidad y a un teclado electrónico, que sólo puedo describir como una iPad grande, para la 

interpretación de música contemporánea. Un mismo preludio de Johann Sebastian Bach suena radicalmente diferente en 

cada uno de estos instrumentos. 

Lo más sorprendente al escuchar la música interpretada en clavicordio o clave es el bajo volumen. Difícilmente uno de 

estos instrumentos podría ser escuchado en una moderna sala de conciertos. En los siglos XVII y XVIII, sin embargo, la 

música se interpretaba en pequeñas salas de los palacios de la nobleza o en iglesias, como la que sirvió de marco a esta 
presentación. Asistían a las representaciones a lo mucho una treintena de personas. No había, por otra parte, luz 

eléctrica. Los conciertos se iluminaban en las noches con velas. El silencio de los asistentes debe haber sido total. 

En el siglo XVIII había cientos de fabricantes de instrumentos de teclado en Europa. Hoy hay a lo mucho cuatro o cinco 

en todo el mundo. En los tiempos del barroco cada instrumento tenía características distintas. Los intérpretes viajaban 

con su propio clavicordio o clavicémbalo. Si debían tocar en un instrumento prestado, debían estar preparados para 
llevarse sorpresas en el tono, la afinación y las características del sonido. Hoy, en cambio, un piano Steinway es igual en 

todo el mundo. 

Esta certeza le ha generado, sin embargo, una camisa de fuerza a los compositores, particularmente a aquellos que 
quieren experimentar con nuevos sonidos. Por ellos han explorado los límites de los instrumentos actuales, como el 

piano, y han desarrollado nuevos instrumentos, como ese teclado en pantalla presentado el miércoles por un joven 

músico de Basilea. Pareciera que hay en los músicos más jóvenes un afán por recuperar la diversidad de instrumentos del 
barroco. 

Mi experiencia este miércoles en Davos me ha dejado marcado. De repente entiendo más la intensidad del joven Mozart 

al presentarse en las cortes europeas en el XVIII porque me doy cuenta de las limitaciones de sonido del clave que 
utilizaba. La sonoridad de la música de Beethoven se vuelve más lógica al conocer el pianoforte que utilizaba a principios 

del XIX y que constituía una verdadera revolución sobre los instrumentos del barroco. Y me doy cuenta de que la música 
de piano de Mozart, escrita para un teclado antiguo, poco tiene que ver con lo que escucho en un Steinway hoy en día. 

La música siempre tiene sorpresas. 

TEMAS DE CRISIS Una cosa ha logrado, me parece, la crisis europea: regresar a Davos a la discusión de los temas 

básicos de la economía. Productividad, competitividad, igualdad, desempleo, crisis recurrentes son los temas que se 

escuchan en una mesa tras otra. El Foro Económico Mundial ha vuelto a su razón de ser. (Sergio Sarmiento, página 
21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Obama al alza: En mayo del año pasado, cuando Barack Obama anunció que Estados Unidos finalmente había 

encontrado y matado al terrorista Osama bin Laden, inmediatamente crecieron las probabilidades que el Presidente 

estadunidense se reelegiría en los comicios de noviembre de este año. Los apostadores de intrade.com (las apuestas son 
el mejor indicador para predecir un evento futuro) le dieron en ese momento una probabilidad de 70% de permanecer 

cuatro años más en la Casa Blanca. Sin embargo, desde entonces, las probabilidades cayeron debido a la desaceleración 
de la economía de Estados Unidos. Entre más se enfriaba la actividad económica, más se enfriaban las posibilidades de 

Obama de reelegirse. En octubre del año pasado la probabilidad de que el actual presidente se reeligiera cayó a 45 por 

ciento. No había duda: la desaceleración del crecimiento del PIB estadunidense, con la posibilidad de que incluso se 
convirtiera en una recesión durante 2012, le estaba costando caro a Obama. A principios de este año, las apuestas le 

daban a Obama 50% de probabilidad de ganar la elección de noviembre, es decir, se trataba de un volado. La buena 
noticia para el actual residente de la Casa Blanca es que en estos días el momio se ha movido a su favor. Hoy le dan 

54% de reelegirse con una tendencia lenta al alza. ¿Por qué? Pues porque la economía de Estados Unidos, que se 

desaceleró durante el primer semestre de 2011, ha dado signos de vida. Durante el tercer trimestre de 2011 el PIB 
estadunidense creció 1.8%, cuando el trimestre inmediato anterior había crecido 1.3 por ciento. Además se han creado 

empleos, de tal suerte que el desempleo ha caído de 9.6% en las pasadas elecciones intermedias de noviembre de 2012 
a 8.5% en enero de este año. Se trata de una recuperación lenta, igual de gradual que el incremento en las posibilidades 

de Obama de reelegirse. Otro factor que le ha ayudado a Obama es la pelea interna en el Partido Republicano por 
elegir al candidato presidencial que competirá en contra del presidente en noviembre. Ha habido muchos vaivenes en 

esta competencia. Al parecer, a los republicanos no les acaba de convencer la idea de que sea Mitt Romney su 
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candidato. El ex gobernador de Massachusetts comenzó siendo el favorito. Luego entró Rick Perry a la contienda y 

Romney se cayó en las encuestas y las apuestas. Pero el gobernador de Texas empezó a hablar y a decir una serie de 

barbaridades que hizo que se cayera y Romney se recuperara. El siguiente en desafiar a Romney fue el empresario 
afroamericano Herman Cain quien empezó a subir en las preferencias republicanas. Pero se cayó debido a una serie de 

escándalos sexuales y tuvo que retirarse de la contienda. Romney volvió a colocarse como el favorito. Vino, entonces, el 
momento de Newt Gingrich. Gracias a los debates, el ex presidente de la Cámara de Representantes comenzó a subir 

como la espuma. Incluso ganó la elección primaria en Carolina del Sur. Romney se tambaleó de nuevo aunque, el 

próximo 31 de enero, cuando gane las primarias de Florida (como todo indica que sucederá) ya no habrá dudas: 
Romney será el candidato republicano que enfrente a Obama. Romney es el mejor político del repertorio republicano 

para enfrentar al presidente en noviembre. Es un político de los más sensatos de la derecha; tuvo una gestión exitosa, 
más centrista, como gobernador de Massachusetts. El problema es que, al parecer, no entusiasma a la base republicana 

que lo siente blandengue. Y ese electorado, al que les disgusta Obama pero no acaba de gustarles Romney, podría 
abstenerse de votar en las próximas elecciones, lo cual ayudaría a la relección del primer presidente de raza negra de la 

historia estadunidense.  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL DEBATE sobre las nuevas concesiones de TV, la tercera cadena, genero una 
confrontación pública entre los cinco comisionados de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, la Cofetel. Los cuatro 

que se manifestaron por continuar el análisis y la revisión del tema desacreditaron una versión institucional que daba 

cuenta de un aplazamiento, casi al infinito, de la discusión del otorgamiento de nuevas frecuencias. El pleito no cayó muy 
bien en el gobierno federal, nos dicen. Mony de Swaan, presidente de la Cofetel, no dio la cara y se refugió en las 

oficinas del titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jacome Friscione. Por ahora no hay 
certeza de que la comisión retome la discusión en las pr6ximas semanas. Pero hay algo seguro: el pleito no quedará ahí.  

LA NEGOCIAC1ON perredista para el acomodo de Alejandra Barrales en una candidatura para el Se-nado, premio de 

consolación por la derrota en el proceso para seleccionar candidato al gobierno del DF, pegará en la línea de flotación de 

la secretaria general del PRD, Dolores Padierna. Nos dicen que en la estrategia se ye ha mano de los Chuchos, quienes 
buscan frenar las aspiraciones de doña Dolores. ¿Cuál es el punto fino? De los sitios de la ciudad de México, los 

mandones del partido deben respetar la cuota de género, una fórmula para una mujer y otra para un hombre. Una esta 
apartada para Manuel Camacho Solís. Los Chuchos buscan guardar la otra para doña Alejandra, antes que ceder el 

espacio a la esposa de René Bejarano, nos dicen.  

EL HOMBRE que despacha en Bucareli tendrá que pasar una nueva prueba: escrutinio internacional en materia de 

derechos humanos. El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré ha comentado que México está abierto a la mirada de 
los organismos y organizaciones extranjeras, que han estado haciendo señalamientos en el contexto de la estrategia de 

combate a los criminales. El Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de la ONU hará una evaluación, ahora 
en otro aspecto sensible y del que ban  

DE ALGO valieron la puya del presidente Felipe Calderón y los reclamos de los afectados por la sequia en Zacatecas. El 

gobernador del estado, Miguel Alonso, se puso a repartir los recursos para que las comunidades afronten el atroz 

problema de la falta de agua. EL UNIVERSAL ha dado cuenta en sus páginas del drama de las familias zacatecanas y 
duranguenses por la escasez de líquido. A don Miguel no le quedo de otra y comenzó a soltar el presupuesto: 114 

millones de pesos, de un total de 125 millones, para 52 mil productores y ganaderos, recursos de programas locales y 
federales que estaban bien guardaditos.  

DESDE Washington llegó una instrucción a la embajada de Estados Unidos en México, a cargo de Anthony Wayne: el 

combate a la trata de personas y la protección a periodistas son prioridades para el gobierno del presidente Barack 

Obama. Son líneas de trabajo y de colaboración con las autoridades mexicanas, nos comentan. La diplomacia 
estadounidense ha venido registrando los esfuerzos que, desde el Congreso, las autoridades y los medios de 

comunicación, entre el ellos esta casa editorial, están haciendo para prevenir y atacar la trata de personas. (redacción, 
página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

YA SE SUPO: la gota que derramó el tinaco entre Elba Esther Gordillo y el PRI tiene que ver... ¡con Manlio Fabio 

Beltrones! 

SEGÚN ESTO, la reina del Panal no aceptaba que el diputado verde Pablo Escudero fuera postulado como candidato al 
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Senado. 

¿POR QUÉ? Porque el legislador es culpable del delito de portación de suegro prohibido, ya que está casado con Silvana 
Beltrones. ¡Qué tal! 

EN AQUELLOS lugares donde la procuración de justicia no depende de los caprichos del gobierno, nada de extraño tiene 
que se investigue a un ex Presidente. 

PERO CUANDO agentes de la PGR visitan el rancho de Vicente Fox para "darle seguimiento" a una denuncia -¡de Lino 

Korrodi y Ricardo Monreal!- no faltan los sospechosistas que comienzan a hacer suposiciones. 

SE PREGUNTAN si esto tendrá relación con que, muy quitado de la pena, Vicente Fox ha mostrado su simpatía por 

Enrique Peña como candidato presidencial. 

O QUIZÁS con el hecho de que José Luis Romero Hicks, un foxista muy cercano al ex Presidente, sea una de las cartas 

del PRI para la gubernatura de Guanajuato. 

¿SERÁ QUE le están avisando a Fox que mejor se esté quieto? ¿O de plano es que la PGR ya hace justicia sin mirar a 
quién? Es pregunta que no quiere saber la respuesta. 

LOS CONFLICTOS al interior del panismo capitalino al parecer están mucho más fuertes de lo que se esperaba. 

TAN ES ASÍ que mientras Juan Dueñas, el dirigente del PAN-DF, acusa a sus adversarios políticos -al PRI y a 

PRD- de la campaña negra en contra de Isabel Miranda de Wallace, sus propios compañeros de partido le recomiendan 

revisar primero la casa. 

SEGÚN LO QUE se comenta en las filas blanquiazules, los ataques contra la candidata parecen tener el sello de aquellos 

grupos que se rocían cada mañana con agua bendita 

PARA MÁS SEÑAS, dicen que los ultras del panismo, esos que son fuertes como un yunque, andan presionando para 
obtener más posiciones a nivel local. 

PERO QUE por lo que más están inconformes con la postulación de la candidata ciudadana es por la posición de Miranda 
ante temas que consideran sagrados en su doctrina, como el rechazo al aborto, a los matrimonios gay y a la adopción 

por parte de parejas homosexuales. 

DE HECHO, le sugieren a Dueñas que busque, en las oficinas de la dirigencia nacional del PAN, quién tiene línea directa 

con el búnker de Durango 90... ahí donde está la sede arzobispado. 

QUE SI quiere encontrar, por ahí mero le puede buscar. 

A MANERA de un mantra que se debe repetir en todo momento, Bill Clinton tenía enmarcada la frase: "¡Es la economía, 

estúpido!". 

SEGURAMENTE el poblano Rafael Moreno Valle está siguiendo el ejemplo del ex inquilino de la Casa Blanca. 

CON UN GASTO de medio millón de pesos diarios para darse vuelo en comunicación y propaganda, seguramente en la 

casa de gobierno de Puebla está enmarcada la frase: "¡Es la imagen, guapo!". 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Reducir el número de legisladores, ¿por qué no?: Hace meses, mi amigo Antonio Valero me pidió de favor ayudarle 
a redactar una carta donde propone reducir el número de legisladores en nuestro país, debido a la poca productividad, 

pero sobre todo, por el gasto que representa para las finanzas públicas. Del dinero que se ahorre el Estado, agrega Toño, 
se puede estimular a más participantes del programa Iniciativa México, que a nivel nacional ha tenido una gran 

aceptación por los beneficios que genera. Tiene sentido esta propuesta, y hasta cierta lógica, pero requeriría de una 
reforma profunda a nuestras leyes electorales, lo cual difícilmente ocurrirá porque los partidos siempre se ponen de 

acuerdo para estos temas que les favorecen. Coincido con mi amigo Valero en que históricamente los legisladores nos 

han quedado a deber, por eso los ciudadanos siempre los califican muy mal cuando se les compara con otros poderes. 
Sin embargo, como diría mi compañera Esperanza Heredia, hay que ser realistas y saber que eso nunca va a ocurrir 

porque sería como descobijarse entre ellos. Ni PRI ni PAN ni PRD ni el resto de la “chiquillada” apoyaría una iniciativa que 
los perjudique. Lo que sí podemos es exigir que hagan su trabajo y que la presión de la opinión pública sirva para que 

cumplan con su obligación constitucional. Ayer recibí una invitación para acudir a un evento con los aspirantes priistas al 

Senado de la República, Omar Fayad y David Penchyna, para dar a conocer su plan de trabajo. Espero, y creo que así 
piensan miles de hidalguenses, que tengan un proyecto claro de lo que será su participación como senadores, en caso de 

que el voto los favorezca. Como representante de los medios considero parte mi tarea será darle puntual seguimiento de 
los compromisos, pero sobre todos los resultados de los legisladores de Hidalgo. Me gustaría, al igual que el señor 

Valero, que en un golpe de honestidad los partidos decidieran bajar la cantidad de diputados y senadores, pero tengo 
pocas esperanzas. Lo que sí puedo hacer por él es redactar el documento y motivarlo para que haga su lucha. Ya 

dependerá de su capacidad de movilización que algún día México concrete los cambios que reclama la población.   

(Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Xóchitl no se puede quejar de falta de apertura estatal La precandidata panista a senadora, Xóchitl Gálvez, 
no se puede quejar de falta de apertura del gobierno de Francisco Olvera, porque en la reunión que se dio en Palacio de 

Gobierno con el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, para evaluar la situación de este municipio después de los 
hechos violentos que se han dado, ella asistió, se dice, que en carácter de observadora y como mediadora, y suponemos 

que a petición de los interesados a una reunión que de otro modo no tenía a qué asistir, porque la señora en este 

momento por más precandidata que sea no tiene ningún cargo de elección popular en el municipio que tiene ya sus 
propias autoridades, que suponemos son las legalmente elegidas para representar a la ciudadanía para buscar soluciones 

a este tipo de problemas que se han presentado. Sin embargo, es la autoridad municipal la que le da ese carácter a la 
precandidata y suponemos que también la RESPONSABILIDAD que implica este hecho, pues ser una especie de guía y 

líder moral le crea obligaciones a la señora de lo que suceda en ese municipio. De este evento se tienen varias lecturas. 
UNA: que nadie se puede quejar de falta de apertura del gobierno del estado y menos para usarlo como elemento de 

campaña política o para politizar los tiempos electorales, porque la presencia de la señora de Tepa es la mayor prueba de 

que las puertas de Palacio están abiertas cuando así se pide para solucionar problemas. Aunque la legitimidad de la 
asistente tiene sus bemoles, sobre todo para otras personalidades del municipio, que con el mismo carácter pudieron 

estar presentes y no estuvieron. DOS: de manera clara y diáfana, la señora acepta de manera explícita que es una 
especie de madrina y guía del alcalde de este municipio, y que en todo caso comparte las decisiones que se tomen en 

esta alcaldía y que por lo mismo lo que pase es también, de alguna manera, su responsabilidad.     Que conste que 

subrayamos el “de alguna manera”, porque el responsable directo por ser el alcalde electo es don Cipriano, por eso es 
que decíamos líneas arriba que era extraña la presencia de la señora en la reunión, pues el ciudadano lo eligió a él, no a 

ella. Si la señora quiso mostrar que es fuerte en Ixmiquilpan, muy su gusto, pero queda claro que lo que se demuestra es 
que tiene responsabilidad en lo que pase ahí y no precisamete hasta este momento en el desarrollo de la región. La 

violencia, los gritos o los desacuerdos no llevan a ningún lado. *¿OTRA VEZ LA GUERRA  SUCIA? Cuando la campaña a la 

gubernatura fue notoria la guerra sucia, sobre todo en Internet, por gente más o menos identificada, que pensó que de 
esa manera le ayudaba a su candidata, porque así se entendió esa falsa y lamentable propaganda en que con mentiras y 

calumnias pensaron que ayudaban. Pues bien, ahora anuncian que regresan para las campañas de senadores. Sin ser 
mal pensados, es mucha casualidad que con los mismos personajes en la campaña reaparezcan estas lacras, aunque 

ahora para disfrazarla un poco surjan aliados impensables porque uno sabía de algunos de ellos que eran políticos serios 
y que ahora ya se lanzan con todo contra los aspirantes del PRI, a los que les reclaman que nunca han hecho nada, sin 
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más argumentos que su sagrada palabra. Y eso que apenas son precampañas. Lo dicho: el lodo se prepara. *ARRANCAN 

PRECAMPAÑA EN EL PRI Con un desayuno-reunión de trabajo arrancan su precampaña entre priístas OMAR FAYAD Y 

DAVID PENCHYNA en Villa Gabriela por la mañana. La fórmula está balanceada y todo indica que le puede dar buenos 
frutos al partido tricolor. *TODOS LOS PARTIDOS RECIBEN JUEGO EN LA ALCALDÍA DE PACHUCA Ayer se llevó a cabo la 

sesión de cabildo del Ayuntamiento de Pachuca, que entre otros asuntos tuvo que ver con la asignación de comisiones, 
que finalmente deja una lección importante: todos los partidos tienen la oportunidad de participar en el ejercicio del 

poder con el Ejecutivo, de tal manera que si jalan parejo, Pachuca tiene días importantes en su desarrollo. La política del 

agandalle finalmente a nadie le conviene y qué bueno que se tenga la decisión de que todos participen y tengan 
oportunidad, como en este ejercicio en que todos los partidos tienen comisiones. *CIUDAD DEL CONOCIMIENTO 

ARRANCA ESTE AÑO Cuando el gobernador habló de que una de las caras del futuro de Pachuca era convertirla en una 
ciudad del conocimiento, hablaba en serio, y para este año arranca ya con la instalación y el inicio de operaciones del 

INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL con una inversión inicial de 120 millones de pesos por el rumbo de la ex hacienda 
de La Concepción, donde ya se ubican otras universidades, lo que convierte a esta zona en un corredor universitario que 

aparte de crear oportunidades de formación educativa, crea fuentes importantes de trabajo. Es, sin duda, un paso de 

gran importancia para Hidalgo y para Pachuca, un día para la historia de nuestra entidad que le abre la puerta a una 
nueva época para nuestra ciudad. Al evento acudieron la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamente, y Rodolfo 

Tuirán, encargado de la SEP federal.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Xóchitl, política de tiempo completo: Xóchitl Gálvez decidió asumir públicamente el liderazgo moral de la oposición 
política en el estado de Hidalgo, al presentarse y posar para la fotografía al lado del alcalde de Ixmiquilpan de apellido 

Charrez y el Secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Para que se sepa, para que nadie dude que ella, y sólo ella, 

tiene la capacidad de orientar negociaciones en la región del Mezquital, lo que se traduce, sin duda, en amplios 
beneficios para la nativa de Francisco I. Madero. Sin embargo, al auto presentarse como la voz cantante en el conflicto 

que hoy mismo vive el recién investido edil de Ixmiquilpan, la Gálvez deberá entender que también asume 
responsabilidades a las que ya no puede rehuir bajo el argumento de que ella no pertenece a partido político alguno. 

Porque, a la par de los beneficios que sin duda le generará proclamarse como la líder moral de todo movimiento opositor, 
es evidente que estará obligada a responder cuando los conflictos salgan de todo control. No se puede ser protagonista 

sólo para la fotografía, o cuando aparecer en la misma se puede traducir en votos. Con todo, resulta interesante que 

Xóchitl haya decidido aparecer y mostrarse públicamente en una tarea que hoy mismo la coloca como una interlocutora 
comprometida con personajes como el alcalde de Ixmiquilpan, a quien impulsó al poder, igual que con el próspero 

empresario del balneario El Tephé, José Huerta. No es lo mismo hacerse la aparecida sólo en momentos coyunturales, 
para después desentenderse de lo que hagan o dejen de hacer sus pupilos. En ello radica la trascendencia de su 

aparición pública en las pláticas negociadoras de los Charrez, y en donde todos, por cierto, aparecieron sonrientes a más 

no poder. La Gálvez ha dejado de manejarse con un talante aséptico respecto a lo que pase o no en su entidad natal, y 
ha dado un paso fundamental, para bien o para mal, en que se compromete de manera directa y las 24 horas del día, 

con movimientos político-sociales, como los que encabezan sus pupilos en la región del Mezquital. Tendrá que olvidarse 
de la imagen que a toda costa buscó implantar en el imaginario popular, de ser una empresaria exitosa, pero que a 

manera de hobby o trabajo altruista, le gustaba eso de la política. Ya no, porque el paso que dio es total y abierto, y por 

una sola vía: la política. Ya no puede ser catalogada pues como una exitosa mujer de negocios que se metió al ejercicio 
político, y sí en cambio al revés: es una política que también es empresaria. No hay marcha atrás y lo sabe. A partir de 

hoy tampoco puede argumentar inocencia, o ignorancia de las marrullerías de los políticos, porque ya es una de ellos, 
con todo lo bueno, y por supuesto lo malo. De insistir en su versión de que pese a auto presentarse como líder moral de 

la oposición hidalguense, no es ni será mujer dedicada al asunto político, perdería y mucho. El paso que dio no tiene 
reversa y lo sabe. Además que sin duda es un buen signo de que su compromiso hacia sus causas es de vida, no de 

instantes. Mil gracias, hasta el próximo lunes. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

¿La fuerza del Panal?: Cerca a cumplir 7 años de fundado el Partido Nueva Alianza (Panal), el inventó de Elba Esther 

Gordillo a su salida del Partido Revolucionario Institucional (PRI), enfrenta su primer y verdadero reto, porque en las 
elecciones presidenciales tendrá que mantener por sí solo su registro legal y probar su real fuerza. En Hidalgo, con la 

jefatura de Moisés Jiménez, acusan personajes y amplios sectores priistas, Nueva Alianza creció mediante chantaje 
político y en los procesos en que formaron coalición se le acusó de simular y traicionar, al operar a favor de otros 
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partidos, dirigir sus esfuerzos sólo a sus candidatos y no a sus aliados. A grado tal que se asegura, en los comicios 

municipales apoyaron en Mineral de la Reforma al panista Luis Enrique Baños y obstruyeron la labor del grupo enviado 

por la dirigencia nacional a respaldar la campaña en Pachuca de Eleazar García, caso que llegó a ser tratado por la cúpula 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). La disolución del acuerdo de coalición con el PRI, en 

Hidalgo afecta seriamente al Panal, porque postularían candidatos en Tulancingo y Tepeapulco, afirmándose que serían 
Francisco Xavier Berganza y la ex secretaria de la Sección XV del SNTE, Mirna García, lo que se duda suceda ahora que 

participará solo en la contienda electoral. Sus estrategias como el turismo electoral, utilizado en las elecciones en que 

compitieron Moisés Jiménez y Alejandro Soto, en Tepeapulco y Actopan, donde a pesar de ello perdieron con los priistas 
Jorge Romero y Jorge Rojo, son conocidas, y será otro factor en su contra, además de que esta separación reanima a 

corrientes magisteriales priistas y perredistas en contra de la triada que domina a la Sección XV. Por ello el Panal, aunque 
se especula establecerá coaliciones de facto con los adversarios de su anterior aliado, como el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), tendrá una evaluación a su capacidad de movilización. Ahora que en todo esto, un posible efecto 
positivo es que no podrán chantajear fácilmente a la autoridad educativa, para obtener prebendas y beneficios. (Alberto 

Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La lucha por el senado: El PRI ya definió a sus candidatos al senado: Omar Fayad y David Penchyna; el PAN postula a 

Xóchitl Gálvez y a Daniel Ludlow; el PRD lleva en primera línea a Isidro Pedraza; todos ellos quieren la mayoría pero no 
todos tienen las posibilidades por ejemplo: David Penchyna no es bien visto en la región de Tulancingo, lo mismo que 

Omar Fayad en la huasteca. Sin embargo, los dos son excelentes parlamentarios y bien pueden ayudar no solo a su 
partido sino al mismo país si plantean leyes que modifiquen la actual condición y será una de sus principales tareas, si 

ganan la elección del 01 de julio. David Penchyna se ha mostrado como un buen operador del PRI en tiempos de crisis, 

ha sido el vocero de su partido en los difíciles momentos que vivió Humberto Moreira. Omar Fayad se ha sostenido en la 
política estatal y ha participado de la política nacional por tanto él y David Penchyna han sido propuestos por su partido 

para llevar adelante no sólo dos posiciones al senado para Hidalgo, sino para México. En la entidad a uno, Omar Fayad, 
se le clasifica como protagónico y el segundo como ególatra. Pero a ninguno de los dos se les puede cuestionar u 

capacidad a la hora de los debates y sobre todo su capacidad para generar lo que nuestro estado requiere: recursos. En 
la oposición están Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow por el PAN; Isidro Pedraza por el PRD y ahora Omar Fayad y David 

Penchyna por el PRI. No es una tarea fácil pues ante el hartazgo social pudiera ocurrir una sorpresa. (Carlos Camacho, 

página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

No hay candidatos: Resuelto aparentemente el tema de la capital del estado, donde el PRI apostará por un 
empresario, ahora busca abanderado para los candidatos donde iría en alianza con el Partido Nueva Alianza (PANAL) y la 

tarea no parece sencilla sobre todo en Tulancingo donde la división de grupos provoco tropiezos electorales importantes 
que mantiene el distrito en manos de la oposición. El enfrentamiento de los diferentes grupos en Tulancingo y la 

operación del clan Sosa hacen pensar en la necesidad de mandar un candidato con posicionamiento en todo el distrito y 

no lo hay ni tampoco uno que sea capaz de unificar a todas las corrientes priistas para mantener en su poder la 
diputación federal. Enrique Macedo y Joaquín Arcega son hasta este momento parte de las pulsaciones que se tienen en 

ese lugar, pero su influencia es limitada solo en algunos municipios o dos para ser exactos, dicen los analistas priistas. 
Además en el caso del ex subsecretario de salud, el antecedente reciente de bajarlo de la contienda municipal a dos días 

del registro, lo dejo muy mal parado, aunque tendría a su favor el voto de confianza de los grupos internos. Mientras que 

en el caso de Tepeapulco se impulsa al ex alcalde Leoncio Pineda Godos y Francisco González, como las posibilidades 
para dar la pelea en un distrito donde se tiene clara influencia del Partido Nueva Alianza (PANAL). Así que en las 

próximas horas el bunker tricolor habrá de decidir cuál será su apuesta o la sorpresa que enviarán en esos distritos no 
también se mide mediante sondeos fas track a una mujer. De mi tinteroa la huasteca llegaron tráiler cargados con 

plantas de café y vainilla de un proveedor inscrito en el padrón de la secretaría de Agricultura Estatal, dicen quienes lo 
vieron que eran enviados por Ismael Avilés, solo que el destinatario era el precandidato panista Andrés Monterrubio. 

(Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Enroques: ¿Quien al PRI Estatal? La eventual postulación de funcionarios del gabinete del 
gobernador Olvera, que aspiran a convertirse en diputados federales, obligara a un reacomodo de las estructuras de 

Gobierno. Entre los mencionados, aparecen Nuvia Mayorga, Víctor Velasco, Pedro Luis Noble, Fernando Moctezuma, 

Jorge Rocha Trejo, Mirna Hernández y muchos otros, que podrían ya ser candidatos priistas a una curul en San Lázaro o 
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bien, a integrarse al equipo de primer nivel del Ejecutivo hidalguense. Aunque los estatutos del Partido Revolucionario 

Institucional, depositan en su Consejo  Político, la decisión de nombrar al sustituto de Omar Fayad, en la dirigencia local 

del tricolor color, hay la posibilidad de que Fayad Meneses pueda continuar en el cargo, si el Consejo así lo determina, 
aunque las reglas no escritas en el priismo dictan como poco factible que el diputado federal con licencia contiene en el 

cargo. Así las cosas, un hombre que parece como "El natural", para llevar los destinos de ese partido y llevarlo a buen 
puerto en julio próximo, es sin la menor duda, Joel Guerrero Juarez. Sin ánimos de protagonismo, y fuera de todo 

reflector, el experimentado político; aparece en la escena concentrado en su tarea de conducir los destinos de la 

Secretaria de Educación, pero sin tacha en su carrera, Guerrero Juarez es el hombre indicado para conducir al PRI 
hidalguense, en los procesos presidencial, de senadores y de diputados federales. Una amplia carrera como funcionario, 

de militante en su partido y como legislador, son las cartas credenciales del ex profesor normalista; el también ex 
diputado federal por la Huasteca, sabe "tejer" finamente, pues es un hombre plenamente identificado con las estructuras 

del PRI en todos sus niveles, desde los comités de base, hasta la dirigencia del CEN del Revolucionario Institucional. Y 
aunque el actual secretario de educación no ha sido mencionado recurrentemente, nadie puede dudar de que en las 

circunstancias actuales, Guerrero Juarez es la carta más viable para relevar a Fayad. Ante el supuesto de que Joel 

Guerrero fuera llamado por la militancia tricolor para relevarlo en la SEPH aparecen, Miguel Angel Cuatepotzo Costeira 
actual coordinador del Despacho del Ejecutivo y Josa Luis Lima Morales, ex presidente del IEE, ex auditor del estado y 

actual subprocurador de Asuntos Electorales en la entidad. Tanto Cuatepotzo, corno Lima Morales, tienen una 
ascendencia sobre el sector educativo, pues el inicio de sus carreras, se construyo precisamente entre los pasillos de la 

SEPH. En suma, en los tiempos electorales y no electorales, hay una máxima que dicta: "En política, todos, 

absolutamente todos los espacios se llenan", sería viable que los priistas no comentan un error y decidan por perfiles sin 
negativos como el de Guerrero Juarez, que incluso los ponga en la pista del "carro completo", situación que no es remota 

ni descabellada (Edmundo Pineda, página 09)  

Criterio-Factura Tricolor… La decisión de la maestra Elba Esther Gordillo de no ir en alianza con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) por no llegar a los acuerdos propuestos por parte del Partido Nueva Alianza hace 

suponer que es el inicio de la desbandada que se irá haciendo de manera discreta hasta los últimos días de las elecciones 
para elegir al próximo presidente de la república. 

Uno de los intereses de la maestra consistió en que al partido tricolor no le gustó la idea de compartir el poder y ceder 

una buena cantidad de senadores y diputados a Nueva Alianza. La falta de sensibilidad política por parte de los tricolores 
por tener la mente cegada de la ambición por algo que aún no tienen ganado, los ha llevado a cometer el mismo error 

que cometieron en la pasada elección, en donde el Partido Acción Nacional les ganó, cuando Roberto Madrazo Pintado 
pecó de inocente y menospreció el poder del magisterio. 

Ahora la historia se repite y aunque el escenario cambia un poco, la acción y el fin, es el mismo. No dejar ganar al 

Revolucionario Institucional. 

Lo cierto es que gran parte de la clase trabajadora afirma que la forma de gobierno sigue siendo cuestionada, porque los 

resultados resaltan a la vista de todos. Y no es para menos, el viejo fantasma de las grandes devaluaciones al final de los 

sexenios priistas, por fin desapareció y aunque la mayoría afirma que no tenemos una economía excelente, cuando 
menos no se ven perdidos sus ahorros o sumamente depreciados sus bienes como cuando el PRI gobernaba. 

Ahora parece que el mal que aquejó por mucho tiempo a los mexicanos, nos hizo reflexionar sobre las acciones de los 

funcionarios públicos y razonar de este modo las siguientes decisiones políticas. 

En esta ocasión la maestra entró en razón nuevamente y decidió que lo más conveniente es participar de manera 

independiente para ofrecer al electorado una opción más para elegir. Y aunque todos sabemos que a cualquier persona 

que postule, no logrará el triunfo, si logrará dividir los votos que estaban encaminados para el Revolucionario 
Institucional. 

Por otro lado, dicha contienda garantizará a nueva alianza el ingreso de buena cantidad de recurso económico, que 

ayudará a posicionarlo como un partido que a mediano plazo pueda enfrentar un proceso para obtener una posible 
victoria electoral. 

Por lo tanto, aunque los priistas juren y perjuren que tienen la unidad del partido como no la han tenido en las últimas 

contiendas federales, el tiempo demostrará lo contrario y el fuego amigo aparecerá de manera misteriosa para contribuir 
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al declive de su candidato Enrique Peña Nieto. (Jesús Téllez, página 03) 

Criterio-La Silla… La ronda de los ciegos Ensoberbecidos por haber creído que los importantes son ellos, no la 
misión universal de los profesores, los ex dirigentes de la Sección 15 del SNTE se han negado a ver la realidad que les 

rodea, la justa dimensión de su trabajo (o falta del mismo), y se han embarcado en una tarea que para ellos tiene visos 
de epopeya, pero que en realidad da cuenta de lo desesperados que están por perder el poco peso que tienen en el 

estado. 

Y es que desde hace varios días los ex líderes del magisterio en el estado recorren las diferentes regiones de Hidalgo 
para convocar a quienes deben servir a fin de recetarles, al más puro estilo de las viejas dictaduras soviéticas, una sesión 

de retórica y un video donde elogian con desmedida el trabajo que pudo haber hecho la anterior dirigencia sindical. 

Y como remate, dentro de esa incipiente paranoia que parecen sufrir, inventan un complot en su contra en el que 
involucran a autoridades, medios de comunicación y otros personajes. 

En realidad los ex dirigentes sindicales no alcanzan a ver que todo buen trabajo, todo liderazgo ejemplar no requiere de 

forzados halagos multitudinario. Quien realmente sirvió a su gremio se convierte en automático en un líder que será 
gratamente recordado por todos, aún más allá de las fronteras de su organización. 

Lo que en realidad buscan los otrora líderes es, en realidad, una justificación para las candidaturas a puestos políticos 

que les serán otorgadas por Nueva Alianza como parte de los arreglos que significa esa simbiosis de sindicato y partido. 

¿Dónde quedaron los verdaderos líderes sindicales? (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien quiere aprovechar la ruptura entre el Panal y el PRI es el aspirante al senado por el PRD, Isidro Pedraza, 
quien ahora resulta que buscará los servicios de los profesores para ver si quieren hacer migas con la izquierda, pues 

dicen que el perredista se enteró que en Nueva Alianza están teniendo bastantes problemas para encontrar candidatos, 
pues dicen que sólo tienen a Mirna y al cantante Francisco Xavier.  

Que a pesar de que el PRI aplazó su convocatoria para diputados federales, por la ruptura con Nueva Alianza, dicen 
que las piezas ya se están acomodando al interior del partido, pues dicen que ya se están tomando en cuenta nombres 

que no tenían pensados en un principio como Enrique Macedo, quien podría representar el distrito de Tulancingo y 
cada vez suena más el nombre de Ricardo Gallegos quien podría ser el candidato ciudadano de Pachuca. También 

suenan Darío Badillo y hasta José Antonio Rojo. 

Que en el PRD los aspirantes a diputados federales ya se están echando para atrás con el debate, pues según su 

organizador Francisco Patiño, dice que ya hasta parecen priistas, pues sólo le dan largas al asunto y no dan fecha para 
defender sus ideas y proyectos. Aunque también corre la versión de que efectivamente el clan Sosa ya dijo que la 

Universidad es sólo para los amigos, por lo que está vetado para los perredistas. ¿Será? 

Que quien fue el primer hidalguense en defender al Partido Verde por la sanción de 194 millones de pesos que le 

interpuso el IFE por publicitarse ilícitamente en revistas y una telenovela es el ex secretario de Obras Públicas del estado, 
Cuauhtémoc Ochoa, quien acusó que los consejeros deberían analizar primero la capacidad económica de su partido. 

Lo malo es que casi nadie lo escuchó. 

Que Pedro Luis Noble ahora sí hizo su acción buena del día… de ayer, pues siguiendo los pasos del gobernador, el 

secretario de Salud anunció que también donará un mes de su sueldo a los indígenas de la Sierra Tarahumara, en el 
estado de Chihuahua. Dicen que ayer hasta se puso a descargar algunos de los víveres que también serán enviados al 

norte del país, pero lo malo es que cuando los fotógrafos bajaron sus cámaras, el secretario bajó las manos. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

• “La captura se lleva a acabo de una forma cruel, con lazos los atan del cuello y los van jalando hacia las unidades 
lastimándolos.” 

Jonatan Job Morales, presidente de la Sociedad Protectora de Animales, sobre los métodos para capturar a los perros 
callejeros.  

• “El trabajo que vamos a hacer en materia de participación ciudadana, aspiramos a que la política debe ser distinta, 
debe ir de la mano con los ciudadanos.” 

Roxana Montealegre, regidora del PAN en Pachuca, ayer durante la primera sesión de cabildo en el Ayuntamiento 
capitalino. 

• “Yo tengo interés en sumar en mi precandidatura a abstemios que nunca han participado en política, a priistas 

resentidos, a panistas que no se sientan representados, a panalistas.” 

Isidro Pedraza, aspirante al senado por el PRD, sobre su búsqueda del voto panalista. 

646 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que ni siquiera una sesión de cabildo completa duró unida la fracción de regidores del PRD en el 

Ayuntamiento de Pachuca. Y es que en la primera sesión de la Asamblea Municipal el regidor perredista Aurelio 
González enseñó el cobre al soltar primero una larga filípica sobre lo que, según él, se debería hacer en la ciudad, 

cuando en realidad citó una serie de programas y acciones que ya están contemplados tanto por el municipio, como por 

el gobierno estatal. Eso sí, ya se supo que las diferencias entre Aurelio González y el otro regidor del sol azteca, Jorge 
Yáñez, son fuertes debido a que el primero responde a los intereses de Edith Ibarra, mientras que el segundo 

pertenece al grupo de Isidro Pedraza. ¡Y eso que apenas comienza este gobierno municipal! 

que ante la caída de Ernesto Cordero en la precampaña del PAN a la candidatura presidencial, muchos comienzan a 

ver a Santiago Creel como la posible sorpresa en la votación de ese partido. Y es que el ex secretario de Gobernación 

aparece como una opción mesurada y con experiencia ante Josefina Vázquez Mota, y como alguien que evitaría la 
polarización al interior del blanquiazul. 

que en el conflicto político familiar que se vive en Ixmiquilpán, ya se sabe que tiene las manos metidas el administrador 

del balneario El Tephé, José Huerta, de quien se sabe apoya a Pascual Charrez, con un grupo de golpeadores que 
cobran en la nómina de ese complejo turístico. Lo que no se sabe es por qué se cuida tanto, asunto que ya preocupa a 

los comuneros de El Tephé, pues se utiliza dinero público para política y seguridad de José Huerta. 

que hablando de la región del Valle del Mezquital, en El Arenal el comisariado ejidal Fortino Zúñiga Fuentes, hermano 

del ex alcalde que recién entregó y de la alcaldesa Adelfa Zúñiga, anda acelerando a los ejidatarios agraviando en 

consecuencia a los pequeños propietarios del municipio, a quienes han golpeado, y afectado propiedades que se ubican a 
la orilla de la carretera federal que cruza por ese municipio. Y es que los ejidatarios abrieron zanjas para evitar el acceso 

a los predios y, no conformes con eso, ya construyen locales comerciales a pie de carretera sin que ninguna autoridad 

medie en el conflicto, lo que puede generar mayores consecuencias. Y que, por increíble que parezca, la misma autoridad 
municipal está violando le ley, y más aún porque Adelfa Zúñiga ha ordenado a los uniformados apoyar las acciones 

ilegales a todas luces encabezadas por su hermano Fortino. Todo esto por cumplir un compromiso hecho en campaña. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Empresarios locales ya enfrentaron falta de liquidez por el difícil entorno económico 

internacional: Coparmex… Lo que faltaba para complicar la cuesta de enero (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que este viernes iniciará un taller de periodismo sobre el Sistema Penal Acusatorio, donde los 

comunicadores participantes podrán aprender las delimitaciones y ventajas de acceso a la información que ofrece el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

nuevo sistema, actualmente en proceso de implementación en Hidalgo. 

El curso durara dos días y fue convocado por el USAID, el Instituto para la Seguridad y la Democracia y el Instituto de 
Justicia Procesal Penal. Será impartido por Marco Lara Klahr, autor del libro “No más pagadores. Guía de periodismo 

sobre presunción de inocencia y reforma del sistema de justicia penal” y periodista con más de tres décadas como 
reportero y editor en temas de violencia y delito. 

Sin duda el evento será clave para que reporteros locales conozcan a fondo el tema y cuenten con herramientas para 
desarrollar mejor su trabajo. El costo del taller fue totalmente sufragado por las entidades convocantes, lo cual es digno 

de reconocerse. 

En Radio Pasillo se comenta que en la oficina de Comunicación Social del municipio de Ixmiquilpan andan 

desesperados por mejorar la imagen del alcalde Cipriano Charrez Pedraza, quien no es aceptado ni por su propia familia. 

Mediante boletines de prensa y “comunicados importantes”, los voceros tratan de modificar la percepción social sobre el 

edil panista. Difícil tarea. 

Por cierto, en el conflicto entre Charrez Pedraza y la denominada Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), 
dirigida por su hermano Pascual, funge como “observadora” la ex candidata del PAN al gobierno estatal, Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz, lo cual ha sido tomado con reserva por actores políticos del Valle del Mezquital. 

Y es que no se sabe si la intervención de la originaria de Tepatepec y precandidata al Senado de la República abonará a 

resolver el problema o, por el contrario, lo agudizará. 

A pesar de que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil de Pachuca (SSPTyPC), Roberto 

Cortés Torres, no se cansa de presumir la disminución de reportes de robo a viviendas de la capital hidalguense, la 
realidad es que en diversos del puntos del municipios estos ilícitos son el “pan de cada día”. 

Basta con darse una vuelta por barrios y colonias para conocer la opinión de la gente en torno a este tema. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Glafiro Chávez, algo le pasa 

Sin duda un profesionista capaz, de lo que da cuenta su paso por muchas dependencias en varios sexenios, el actual 

Sub-Secretario de Desarrollo Político, se observa estático, hasta temeroso, cuando en mucho lo ha distinguido su estilo 
intenso, que no teme entrarle a los problemas cuando se presentan. Hombre muy cercano al gobernador Olvera, Glafiro 

debe tumbar los muros que se han construido a su alrededor, y dar paso al funcionario activo, capaz de arriesgar incluso 
en la búsqueda de los mejores caminos para la problemática que todos los días debe atender la Sub-Secretaría a su 

cargo. Ahora que si la calma chicha que proyecta es porque todavía está en la carrera por llegar a la Secretaría de 

Finanzas, pudiera entenderse. 

Siguen los rumores de los que se van 

Ahora se asegura que el profesor Roberto Pedraza Martínez, actual Coordinador de Comunicación Social del gobierno 
estatal, está a un paso de lograr la nominación del tricolor para una diputación federal, concretamente la de Ixmiquilpan. 

Sin embargo ni suda ni se acongoja, y como viejo lobo de mar, mejor dice que procederá de acuerdo a lo que el destino 

le depare. Para sustituirlo sobran los tiradores y tiradoras, pero se antoja que ni las unas ni las otras, y tampoco el 
regreso de quien ya se fue. 

Marroquín para Tulancingo, frente a un Sosa 

Luego que un primer sondeo de opinión no dejó muy bien parado al ex alcalde, Jorge Márquez, es posible que el PRI 
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postule a Joel Marrroquín, para enfrentar a Damián Sosa Castelán, quien va por Acción Nacional. Pareciera ser la única 

opción para darle batalla un ya muy encarrerado Damián, quien hoy por hoy recibe los beneficios de toda una estrategia 

implementada desde hace varios años por la Fundación Hidalguense mediante consultas médicas, atención ginecológica a 
través de unidades médicas móviles, todas con la participación de estudiantes y maestros de la Universidad Autónoma 

del Estado de Hidalgo. 

Habrá buenos debates  

Muchos ya esperan el primer debate entre Xóchitl Gálvez, Omar Fayad y quien sea postulado por el PRD. Es evidente que 

los dos primeros darán la nota, en que por vez primera la de Tepa, podría encontrar la horma de su zapato. Hay que 
estar pendientes. 

 (redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Otra vez Xóchitl Gálvez se mete al ojo del huracán, con el caso de los hermanos Charrez Pedraza, que amenaza con 

desestabilizar social y políticamente al municipio de Ixmiquilpan, por la pugna personal y política del alcalde Cipriano con 
sus hermanos Pascual y Vicente. 

Al Tango 

El problema es que la precandidata al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN), puede pagar un alto costo en el Valle 
del Mezquital, al que ha querido convertir en su bastión, porque los dirigentes de la Sociedad Indígena de Organización 

Nacional (SION), son un hueso duro de roer y el encono con el alcalde puede llevarlos a acciones de exceso. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro Porras: Este político hidalguense, que pidiera licencia como dirigente del sol azteca por tiempo indefinido 

para contender por un espacio como diputado federal, mantiene un buen perfil dentro del escenario estatal, lo cual sin 

duda es uno de los puntos a su favor para acceder a ese puesto de representación popular. Con una gran experiencia, 
Porras Pérez se perfilaría como un buen candidato.  

Abajo-Aurelio González: El regidor perredista se exhibió ayer cuando en la sesión del cabildo capitalino, en lugar de 

ofrecer un posicionamiento político, presentó un proyecto para el manejo de residuos en Pachuca. Además de tratar de 
sorprender, olvidó que ese plan es parte de la agenda de Francisco Olvera y Eleazar García. Demostró además falta de 

oficio y soberbia al exponer que para él es más importante el apoyo a Edith Ibarra que el propio PRD. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESPEDIDA 

Los grillitos se enteraron que el martes por la tarde la titular de la Secretaría de Finanzas del estado, Nuvia 
Mayorga, se despidió de su círculo más cercano de colaboradores. Es un hecho que la funcionaria buscará 

un lugar en el Congreso de la Unión allá en San Lázaro, pero aún no se hace oficial su salida del gabinete 

estatal. Mientras tanto, la tarde del miércoles el subsecretario Jorge Islas Fuentes tuvo acuerdo con Mayorga y pasaron 
buen rato revisando diversos asuntos. 
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LÚDICO 

Como muchos otros funcionarios del gobierno local, José Antonio Bulos Salomón, director del registro 
familiar de Hidalgo gusta de pasar sus ratos libres en los casinos de Pachuca. Este miércoles el funcionario 

pasó la tarde en conocida plaza al oriente de la ciudad donde los empleados del casino ubicado ahí comentaron a los 
grillitos que es cliente frecuente. 

NUEVAS SEÑALES 

Los cambios en el escenario político de Hidalgo ya tienen repercusiones en la estructura oficial, porque 

ahora los grillitos escucharon que Víctor Velasco, aún secretario de Desarrollo Social será candidato a 
diputado federal del PRI por el distrito de Tulancingo y no de Huejutla como se había informado en un 

principio. En Tula de Allende ya se da como un hecho que José Antonio Rojo será el candidato, mientras 
que el actual diputado federal Jorge Romero Romero se fortalece en los medios de comunicación ya que lo 

ubican, junto con Roberto Pedraza y Onésimo Serrano, como los más seguros para ocupar la presidencia 
del PRI estatal. El secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio es de igual forma mencionado como 

posible nuevo secretario de Finanzas, pero otros rumores lo ubican como propietario de una candidatura a 

diputado federal. 

(Redacción, página 02) 
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